
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

КРАСНОЕзндмя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

Ф СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ

Отвечая на призыв нашей родной Коммунистической партии, мы, колхозники, 
колхозницы, работники МТС и совхозов, специалисты сельского хозяйства 
Воронежской области, берем на себя обязательства выполнить поставленную 
в проекте Директив по шестому пятилетнему плану задачу по увеличению
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производства мяса и молока досрочно, а именно удвоить производство мяса 
не в пять лет, а в один год и удвоить производство молока в полтора года.

дальнейшее увеличение производства 
картофеля и овощей.

(Из обращения колхозников, колхозниц, работников МТС и совхозов,
специалистов сельского хозяйства Воронежской области).

Будем настойчиво также бороться за 
зерна, сахарной свеклы, подсолнечника,

ВАЖНЫЕ ЗАДАЧИ 
СОВЕТСКОЙ НАУКИ

Значение науки в жизни советского об
щества непрерывно возрастает. Ее успехи 
способствуют укреплению экономической 
мощи страны, повышению материального 
благосостояния и культурного уровня на
шего народа.

В Советском Союзе созданы исключи
тельно благоприятные условия для разви
тия науки, для роста научных . кадров. 
Развернута большая сеть научно-исследо
вательских учреждений, с каждым годом 
растут ассигнования на научные иссле
дования. В этом году на финансирование 
научно-исследовательских учреждений 
выделяется 13,6 миллиарда рублей —  на 
Р7,2 процента больше, чем в прошлом 
году.

С огромным удовлетворением воспри
няли деятели науки и техники разрабо- 

. тайный Центральным Комитетом партии 
проект Директив XX съезда КПСС по ше
стому пятилетнему плану. Этот истори
ческий документ.предусматривает всемер
ное развитие науки, расширение теорети
ческих исследований во всех областях 
знаний, повышение роли научных уч
реждений в деле технического прогресса 
и организации производства. Поставлена 
задача —  перестроить работу научно-ис
следовательских учреждений, приблизить 
их деятельность к  конкретным нуждам 
хозяйства. В борьбе за технический про
гресс неизмеримо повышается значение 
физики, химии, электроники, радиотехни
к и , автоматики, телемеханики и других 
отраслей науки и техники.

Шестая пятилетка будет пятилеткой 
широкого внедрения новой техники, все
мерного использования достижений науки. 
Наука и техника в СССР достигли такой 
степени зрелости, при которой становится 
вполне реальным создание в 1956— 1960 
годах атомных электростанций общей 
мощностью в 2— 2,5 миллиона киловатт. 
Основываясь на исследованиях, прове
денных учеными, предстоит развернуть 
работу по созданию атомных силовых 
установок для транспортных целей, по
строить ледокол с атомным двигателем. 
Будут всемерно развиты работы по даль
нейшему использованию радиоактивных 
излучений впромышленности, сельском 
хозяйстве, медицине, в научных исследо
ваниях.

Исключительно перспективной отра
слью науки являетйя также физика полу
проводников. Свойства, которыми облада
ют полупроводники, открывают колос
сальные горизонты применения их в 
новой технике.

В нашей стране созданы быстродейст
вующие электронные счетные машины, 
позволяющие в кратчайший срок решать 
сложнейшие математические задачи. В 
новой пятилетке наряду с автоматически
ми быстродействующими вычислительны
ми машинами будут конструироваться 
счетно-математические машины для авто
матизации управления производственны
ми процессами.
. Проект Директив IX  съезда выдвигает 

Огромной важности задачу —  перейти от 
автоматизации отдельных агрегатов и 
операций к автоматизации цехов, техно
логических процессов, к  созданию полно
стью автоматизированных предприятий. 
Намечено обеспечить дальнейшее внедре
ние дистанционного управления оборудова
нием, телемеханизации контроля и управ
ления в энергосистемах, на нефтепро
мыслах и в других производствах. Осу
ществление этих задач будет способство
вать техническому прогрессу, дальнейше
му росту производительности труда.

Грандиозная программа работ в области 
сельского хозяйства, которую предстоит 
осуществить в шестой пятилетке, усили
вает ответственность сельскохозяйствен
ной науки, предъявляет к ней новые 
требования. Ее важнейшей задачей яв
ляется разработка вопросов повышения 
урожайности сельскохозяйственных куль
тур и увеличения продуктивности живот

новодства. Следует обратить особое вни
мание на разработку вопросов правильно
го ведения сельского хозяйства, внедре
ния рациональных севооборотов примени

тельно к  каждой почвенно-климатической 
зоне, правильного размещения сельскохо
зяйственного производства. Большую роль 
призваны сыграть научные учреждения 
в деле^улучшения системы обработки 
почв, улучшения селекции и семеновод
ства сельскохозяйственных культур, при
менения наиболее эффективных способов 
использования удобрений, улучшения 
племенной работы в животноводстве.

В результате последовательного осуще
ствления мудрой национальной политики 
Коммунистической партии достигнуты 
крупные успехи в развитии науки во 
всех союзных республиках. В тринадца
ти из них созданы академии наук, раз
рабатывающие важные проблемы различ
ных отраслей знаний. В шестой пятилет
ке значительно возрастает роль этих ака
демий в борьбе за развитие народного хо
зяйства союзных республик, за разработ
ку  зональных технико-экономических 
проблем.

Новые задачи настоятельно требуют 
улучшения организации научных иссле
дований. Надо признать, что в этом деле 
еще много существенных недостатков. 
Анализу этих недостатков уделили боль
шое внимание прошедшие партийные кон
ференции и съезды компартий союзных 
республик. На московской городской пар
тийной конференции отмечали, что пла
ны многих научно-исследовательских уч
реждений страдают многотемностью, 
неактуальной ыс, оторванностью от жиз
ни. В связи с этим была подвергнута 
критике деятельность Экспериментального 
научно-исследовательского института 
металлорежущих станков и Научно-ис
следовательского института химического 
машиностроения. На съезде Компартии 
Казахстана приводился такой пример. В 
республике насчитывается несколько 
крупных научных учреждений, объединя
ющих до 400 научных сотрудников, ко
торые ведут работу в области цветной 
металлургии Вместе с тем на предприя
тиях этой отрасли промышленности за 
многие годы не произошло сколько-ни
будь заметного снижения потерь метал
лов.

К числу недостатков в организации 
научно-исследовательских работ относит
ся прежде всею крайне медленное внед
рение их результатов в производство. 
Многие научно-исследовательские учреж
дения оторваны от производственной ба
зы, размещены за многие тысячи кило
метров от тех предприятий, где должны 
внедряться их достижения. Явно ненор
мально и то, что в своей деятельности 
некоторые из них не учитывают дости
жений зарубежной науки и техники.

Особого внимания заслуживает коорди
нация научных исследований. Академи
ческие научные учреждения, отраслевые 
институты, высшие учебные заведения в 
ряде случаев продолжают быть оторван
ными друг от друга, что совершенно не
терпимо в условиях социалистического 
государства, где имеются все возможности 
для совместной и согласованной работы. 
Можно предвидеть, какой огромный эф
фект получит наше государство, когда 
удастся полностью ликвидировать дубли
рование научных работ, освободить мно
гие институты от решения проблем, ко
торые уже решены в других научных уч
реждениях.

Исключительное значение приобретает 
работа паптийных организаций научных 
учреждений. Они должны проявлять боль
ше заботы об идейном воспитании науч
ных кадров, о развитии критики и само
критики, широком обмене мнениями по 
важнейшим вопросам науки, об искорене
нии недостатков, мешающих здоровой 
творческой жизни научных коллективов. 
Прямой долг партийных организаций —  
всемерно содействовать научному твор
честву наших ученых, научным поискам, 
которые откроют новые перспективы ги
гантского роста производительных сил 
страны и духовного богатства нашего об
щества.

(Передовая «Правды» за 6 февраля).

□  □ -

Итатское угольное месторождение
КЕМЕРОВО, 4 февраля. (ТАСС). Проек

том Директив XX съезда партии по шесто
му пятилетнему плану предусматривается 
дальнейшее развитие угольной промыш
ленности Кузбасса. Наряду с увеличением 
добычи на действующих предприятиях бу
дут построены десятки новых шахт и раз
резов. Крупное строительство развернется 
в северо-восточной части Кемеровской об
ласти, где начнется освоение богатейшего 
Итатского угольного месторождения.

Итатское месторождение —  это часть 
Чулымо-Енисейского угольного бассейна. 
Здесь, в районе железнодорожной станции 
Итат, открыто до 15 пластов бурого угля. 
Один из них (пласт Итатский) имеет 
среднюю мощность 55 метров, а в отдель
ных частях доходит до 80 метров. Разве
данные запасы топлива исчисляются в не
сколько миллиардов тонн.

Учитывая большую мощность угольного

пласта, пологое его залегание и относи
тельно небольшие наносы, Итатское ме
сторождение решено разрабатывать наибо
лее производительным и экономичным от
крытым способом. Только на трех • участ
ках, годных к  открытым разработкам, 
можно заложить и построить три разреза 
общей мощностью до 16 миллионов тонн 
угля в год.

Сейчас уже намечено строительство 
двух итатских разрезов-—  № 1 и Л1» 2. 
Это будут мощные угольные предприятия. 
Каждое из них рассчитано на выдачу
11— 12 тысяч тонн топлива в сутки. В 
конце 1958 года первая очередь итатско
го разреза № 1 должна быть сдана в 

| эксплуатацию, а уже в следующем. 1959 
j году энергетики и железнодорожники по

лучат отсюда первый миллион тонн угля. 
I В 1960 году этот разрез доведет суточную 

добычу угля до 12 тысяч тонн.

По новой технологии

Приезд в Москву Маршала 
Чжу Дэ

4 февраля в Москву прибыли Заместитель Председателя Китайской Народной 
Республики Маршал Чжу Дэ и сопровождающие его лица: Заместитель Председателя 
Государственного Комитета обороны КНР Маршал Не Жун-чжэнь, член Постоянного 
Комитета Всекитайского Собрания Народных представителей Лю Лань-тао, советник 
Ши Чжэ и другие.

Гостей от границы Советского Союза сопровождал начальник Протокола Прези
диума Верховного Совета СССР Г. И. Фомин.

На Белорусском вокзале, украшенном государственными флагами Китайской 
Народной Республики и СССР, Маршала Чжу Дэ встречали Первый Заместитель 
Председателя Совета Министров СССР А. И. Микоян, Первый Заместитель Председа
теля Совета Министров СССР и Министр иностранных дел СССР В. М. Молотов, Ми
нистр обороны СССР, Маршал Советского Союза Г. К. Жуков, Заместитель Министра 
иностранных дел СССР Н. Т. Федоренко, Председатель Исполкома Московского Со
вета депутатов трудящихся Н. И. Бобровников, Заведующий Дальневосточным от
делом МИД СССР И. Ф. Курдюков, начальник Протокола Председателя Совета Ми
нистров СССР Е. А. Тарабрин, Комендант города Москвы генерал-майор И. С. Ко
лесников, ответственные сотрудники Министерства иностранных дел СССР, Мини
стерства обороны СССР, советские и иностранные журналисты.

Маршала Часу Дэ встречали Чрезвычайный и Полномочный Посол Китайской 
Народной Республики в СССР Лю Сяо и сотрудники Посольства. На вокзале при
сутствовали также Главы ряда Посольств и Миссий, аккредитованные в СССР.

На перроне был выстроен почетный караул и исполнены государственные гим
ны Китайской Народной Республики и Советского Союза.

Заместитель Председателя Китайской Народной Республики Маршал Чжу Дэ 
выступил перед микрофоном. Он сказал:

—  Дорогие товарищи, друзья!
Я очень счастлив, что на мою долю выпала большая честь посетить нашего 

великого союзника —  Союз Советских Социалистических Республик и воспользо
ваться этим случаем для того, чтобы передать Вам и народу Советского Союза горя
чий братский привет от китайского народа.

/Великий Советский Союз, строящий коммунизм, как лучезарный маяк осве
щает путь трудящимся массам всех стран, борющимся за мир и за создание счаст
ливой жизни. Гигантское развитие народного хозяйства Советского Союза и все его 
достижения в деле строительства нового общества имеют огромное значение для все
го человечества. Богатый опыт и великий пример народа Советского Союза в деле 
социалистического и коммунистического строительства всегда воодушевляют трудя
щиеся массы лагеря социализма и всех стран мира.

Успехи советского народа показывают, что самое светлое, самое счастливое, са
мое идеальное общество, о котором мечтало передовое человечество, осуществимо.

Политика мира, проводимая Советским Союзом, внесла огромный вклад в дело 
укрепления мира и безопасности во всем мире. Эта политика мира пользуется 
искренней поддержкой со стороны 900-миллионного населения социалистического 
лагеря и всех миролюбивых народов и благодаря их совместным усилиям уже до
стигла значительных результатов; я уверен, что в дальнейшем она достигнет еще 
больших успехов.

Китайский народ никогда не забудет величайшую братскую дружбу советского 
народа к  китайскому народу.

Китайский народ глубоко признателен и благодарен советскому народу и его 
правительству за ту большую, искреннюю и всестороннюю помощь, которую с пер
вых дней образования Китайской Народной Республики они оказывали китайскому 
народу в деле восстановления народного хозяйства и создания основ социалистиче
ской экономики.

Дорогие товарищи, по прибытии в Вашу славную* столицу —  Москву, разре
шите мне передать горячий привет и наилучшие пожелания китайского народа 
своему старшему брату —  советскому народу.

Пусть процветает и крепнет Советский Союз, успешно строящий коммунистиче
ское общество!

Пусть вечно живет братская дружба великих народов Китая и Советского 
Союза!

Да здравствует сплоченность и тесное сотрудничество лагеря мира, демократии 
и социализма, возглавляемого Советским Союзом!

(ТАСС).

СОРЕВНОВАН ИЕ В ЧЕСТЬ 
X X  СЪЕЗДА КПСС

Томский завод резиновой обуви.
На снимке: работница цеха №  10 Ю. И. Матясова в дни соревнования 

честь XX съезда КПСС сменную норму выполняет на 130— 140 процентов.
Фото Ф. Хитриневича.

Прием К. Е. Ворошиловым 
Маршала Чжу Дэ

4 февраля Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов 
принял Заместителя Председателя Китайской Народной Республики Маршала Часу Дэ 
и сопровождающих его лиц: Заместителя Председателя Государственного Комитета 
обороны КНР Маршала Не Жун-чжэня, члена Постоянного Комитета Всекитайского 
Собрания Народных представителей Лю Лань-тао, советника Ши Чжэ.

Гостей сопровождал Чрезвычайный и Полномочный Посол Китайской Народной 
Республики в СССР Лю Сяо и ответственный сотрудник Министерства иностранных 
дел СССР Л. Н. Масько.

Заместитель Председателя Китайской Народной Республики Маршал Чжу Дэ 
поздравил К. Е. Ворошилова с семидесятйпятилетием со дня рождения, пожелал ему 
здоровья, долгих лет жизни и успехов в его государственной деятельности.

Затем между К. Е. Ворошиловым и Маршалом Чжу Дэ состоялась дружеская, 
сердечная беседа.

На приеме присутствовали секретарь Президиума Верховного Совета СССР 
Н. М. Пегов и начальник Протокола Президиума Верховного Совета СССР Г. И. Фо
мин.

(ТАСС).

V самусЬских судоремонтников
Коллектив Самусьского судоремонтного 

завода в дни предсъездовской вахты тру
дится с особым напряжением. Котельщи
ки обязались к  14 февраля закончить ос
новные работы на строительстве 200-тон
ной бензоналивной баржи. Они уже смон
тировали трубопроводы, ведут настил па
лубы, обшивку бортов, сборку кормовой и 
носовой части.

Хорошо работают в предсъездовские 
дни кузнецы. На сборке гребных колес 
высокой выработки достиг Николай Ко
белев. Он в рекордно короткий срок отко

вал все детали для сборки гребных колее 
парохода «Пожарский». Это позволило 
слесарям закончить ремонт колес на 
шесть дней раньше срока. На 10 дней 
раньше срока тов. Кобелевым выполнены 
кузнечные работы на пароходе «Богдан 
Хмельницкий».

Для изготовления пяти комплектов 
клапанов насосов для парохода «20 лет 
РККА» токарю Николаю Соторову нужно 
было затратить 9 дней. Применив повы
шенные скорости резания, тов. Соторов 
выполнил эту работу за 28 часов.

О бязательство выполняется успешно
Обсудив обращение воронежских меха

низаторов, коллектив Пышкинской МТС 
единодушно включился в соревнованпе 
за досрочную и высококачественную под
готовку к севу, за завершение ремонта 
тракторов и сельскохозяйственных машин 
к 14 февраля —  во дню открытия XX 
съезда Коммунистической партии. Каж
дый понимал, что дело это нелегкое: ведь 
в прошлые годы раньше марта, а то и 
апреля с ремонтом машинно-тракторного 
парка не управлялись. Но трудности не 
остановили механизаторов.

—  Будем давать по полторы —  две 
нормы в смену, —  решили рабочие. 
Такое обещание дали кузнец тов. Ефи
менко, токари тт. Домбровский и Дюль- 
гер и другие. В мастерских разгорелось 
соревнование. Коллектив каждого ремонт
ного участка старался экономить время 
на всех операциях, досрочно выпускать 
из ремонта детали и узлы.

Как-то перед началом смены бригадир 
узла по ремонту двигателей, опытный 
механизатор Ф Кривицкий сказал, обра
щаясь к товарищам:

—  Успех ремонта во многом зависит 
от работы нашего узла. А мы еще не 
все сделали для повышения производи
тельности труда. Пусть каждый посмот
рит, на чем можно еще сэкономить вре
мя.

Работающие на узле механизаторы 
тт. Армаиис, Чичак, Крицкий, Магазин- 
ников поддержали Кривицкого. Работа 
пошла спорее. Скоро на доске показате
лей появилась запись —  150 процентов 
нормы, потом —  170. Последние 10 дней 
коллектив узла ежесменно выполняет

Расширим производство картофеля и овощей

Отливка стальных корабельных греб
ных винтов размером до 1.8 метра в кор
ковые формы освоена новаторами машино
строительного завода «Теплоход» (г. Горь- I винта.

кий). Новая технология дает экономию 
металла и делает почти излишней слож
ную механическую обработку лопастей

(ТАСС).

С единодушным одобрением встретили 
члены нашего колхоза постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР об уве
личении производства и заготовок карто
феля и овощей.

Картофелеводству и овощеводству до 
сих пор в нашем хозяйстве должного вни
мания не уделялось. Урожаи этих куль
тур мы собирали крайне низкие.

Известно, что картофель очень требо
вателен к удобрениям. В колхозе у нас 
много местных удобрений, и вывезти их 
есть на чем. Но площади, отведенные 
под картофель, удобрялись мало, так как 
картофель считался в колхозе второсте
пенной культурой, дающей невысокие 
доходы.

Мы не заботились и о подготовке к  
посадке семенного материала. Яровизацию 
картофеля не провели, садили клубни 
прямо из хранилищ. Посадку вели под 
конный плуг. Так как не все колхозни
ки, участвовавшие в этой работе, были 
обучены квадратно-гнездовому методу по
садки картофеля, то настоящих квадра
тов не получилось. Посевы картофеля бы
ли обезличены, уход за ними почти не 
проводился. Например, в полеводческой 
бригаде тов. Федоровича пропололи карто
фель только в августе, а окучили в сен
тябре, когда картофель уже отцвел. Не 
везде было во-время проведено рыхление 
междурядий. Много потеряли картофеля и 
во время уборки.

Новые заготовительные и закупочные 
цены, установленные НЕ ЕПСС и Сове
том Министров СССР, значительно повы
шают материальную заинтересованность

колхозов в увеличении производства кар
тофеля и овощей. Еартофелеводство и 
>вощеводство теперь станет такой лее вы
сокодоходной отраслью хозяйства, какой, 
например, является льноводство. Мы по
лучаем по 10— 15 тысяч рублей дохода 
с каждого гектара посева льна. Такой лее 
доход вполне можно получить от карто
феля, если добиться урожая по 200— 250 
центнеров клубней с. гектара. # Получить 
такой урожай можно, если соблюдать 
агротехнику, применять опыт передови- 
ков-вартофелеводов.

Обсудив постановление партии и пра
вительства, члены нашей артели решили
в нынешнем году посевную площадь под '-полеводческих бригад решено создать спе-
картофелем довести до 59 гектаров. 35 
гектаров разместим по удобренным зем
лям, где в прошлом году были посевы 
кукурузы, а 24 гектара —  по пару. На 
всю эту площадь вывезем еще 600 тонн 
перегноя, внесем по 2,5 центнера мине
ральных удобрений на гектар.

Известно, какую важную роль в полу
чении высоких урожаев играют хорошие 
семена. Сейчас у нас имеется 1.320 цент
неров семян, но они не очень высокоуро
жайные. Недостающее количество карто
феля для посева восполним за счет при
обретения сортовых семян в соседнем кол
хозе имени Сталина, где выращивается 
картофель сорта «берлихинген».

Чтобы в будущем году целиком перей
ти на сплошные сортовые семена, мы 
решили нынче картофелем сорта «берли
хинген» засадить семенной участок в 
10 гектаров В ближайшее время в кол
хозе начнется подготовка помещения для

проведения яровизации семян.
Садить картофель будем только квад

ратно-гнездовым способом. Для ухода за 
посевами у нас изготовлено 3 конных 
культиватора и три окучника. Еузнецам 
дано задание изготовить еще столько же 
этих орудий.

Чтобы своевременно проводить между
рядную обработку посевов, нам нужна по
мощь со стороны Пышкинской МТС. В 
прошлом году механизаторы обещали про
вести своими машинами междурядную об
работку картофеля, но ничего не сделали. 
Чтобы ликвидировать обезличку в уходе 
за посевами картофеля, в составе обеих

цпальные картофелеводческие звенья. 
Членов звена обучим агротехнике возде
лывания этой культуры и передовым 
приемам работы.

До сих пор овощеводством, особенно 
выращиванием ранних овощей, мы совсем 
не занимались. Нынче овощами засеем
4,5 гектара в пойме реки Чулым. Орга
низуем свое парниковое хозяйство. Руко
водство овощеводческим звеном поручено 
опытной колхознице М. Батыревой. Ду
маем, что овощеводство у нас также ста
нет одной из наиболее высокодоходных 
отраслей хозяйства.

Получая высокий урожай картофеля, 
мы сможем значительное количество его 
выделять для общественного животновод
ства, что очень важно для повышения 
продуктивности скота.

А. ТРУСКОВСКИЙ, 
агроном колхоза «Путь Октября», 

Пышкино-Троицкого района.

нормы, не ниже чем на 190 процентов. 
Такой высокой выработки до сих пор не 
добивался ни один узел.

—  Смотри, Федя, обгонит тебя Еривиц- 
кпп со своими ребятами, —  говорили ме
ханизаторы кузнецу Ефимову, до сих пор 
неизменно занимавшему первенство в со
ревновании на ремонте. —  Не все кузне
цам ходить в передовых.

Еузнец в этих случаях обычно отшу
чивался, но в душе понимал, что мотор
ный узел действительно превратился в 
серьезного «соперника».

—  Ну, Селиверст, теперь держись, —  
сказал он своему помощнику. —  Нельзя 
допустить,, чтобы нас обогнали.

Две нормы в смену —  такую задачу 
поставили перед собой кузнецы и успеш
но ее решают.

В борьбе за первенство в соревновании 
ежедневно появляются новые имена пере
довиков. На 190— 200 процентов выпол
няют сменные задания токари Домбров
ский и Дюльгер, слесарь Рудзат и многие 
другие.

Предсъездовские обязательства в МТС 
выполняются успешно. Ремонт тракторов 
заканчивается. Е 6 февраля из 33 трак
торов, требующих ремонта, 32 уже стояли 
на линейке готовых машин. Одновремен
но с ремонтом тракторов и прицепного 
инвентаря в МТС нынче организован 
ремонт комбайнов. Под руководством 
механика тов. Трутнева комбайнеры стан
ции ремонтируют моторы и другие узлы 
комбайнов. Особенно хорошо трудятся на 
ремонте комбайнов Н. Янович, И. Гайда- 
лис, В. Ермолаев. Стремясь ускорить ре
монт, механизаторы вносят рационализа
торские предложения, внедрение которых 
намного повышает производительность 
труда, удешевляет стоимость ремонта. 
Еомбайнер Иван Гайдалис сделал при
способление для изготовления гофрирован
ной поверхности грохота.

Полностью отремонтировано 6 комбай
нов, к  8 машинам готовы моторы. Меха
низаторы дали слово —  ко дню откры
тия XX съезда ЕПСС отремонтировать еще 
20 моторов для комбайнов. п. ПОПОВ.

Рыба— сверх плана
Еоллектив рыболовецкой артели 

«Юный ленинец», Томского района, вста
вая на предсъездовскую трудовую вахту, 
брал обязательство —  выполнить квар
тальный план рыбодобычи ко дню от
крытия XX съезда ЕПСС. Свое обязатель
ство рыбаки и рыбачки уже выполнили. 
В январе план по добыче рыбы выполнен 
на 325 процентов.

Лучших результатов в соревновании 
добились звенья рыбаков, которыми руко
водят Е. А. Еремина, В. В. Еремина и
А. П. Трубачева. Хороших показателей 
добились рыбаки Федор Иванович Брагин, 
Павел Васильевич Тутундаев и Арсентий 
Семенович Петлпн. Еаждый из них добыл 
по 18 пудов рыбы, выполнив кварталь
ный план рыбодобычи.

Обсуждая проект Директив XX съезда 
ЕПСС по шестому пятилетнему плану, 
рыбаки и рыбачки колхоза «Юный лени
нец» решили к 14 февраля —  дню от
крытия XX съезда ЕПСС —  добыть сверх 
плана 20 центнеров рыбы.
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Приветственные телеграммы по случаю  
семидесятипятилетия товарища К . Е. Ворошилова

Председателю Президиума Верховного Совета 
Союза Советских Социалистических Республик
товарищу Клименту Ефремовичу 

ВОРОШИЛОВУ
Уважаемый товарищ Е. Е. Ворошилов!
По случаю 75-летия со дня Вашего рождения разрешите нам от имени Пра

вительства Китайской Народной Республики и китайского народа принести Вам го
рячие поздравления.

Мы сердечно желаем Вам здоровья и долгих лет жизни и еще болез блестящих 
успехов в Вашем руководстве советским народом в деле великого коммунистического 
строительства и в защите мира во всем мире.

Председатель Китайской Народной Республики МАО ЦЗЭ-ДУН.
Председатель Постоянного Комитета Всекитайского Собрания 

народных представителей ЛЮ ШАО-ЦИ.
Премьер Государственного Совета Китайской Народной Республики

ЧЖОУ ЗНЬ-ЛАЙ.
3 февраля 1956 г.
Пекин.

Товарищу К. Е. ВОРОШИЛОВУ
Председателю Президиума Верховного Совета 
Союза Советских Социалистических Республик

МОСКВА.

Его Превосходительству
господину К. Е. ВОРОШИЛОВУ

Председателю Президиума Верховного Совета СССР
МОСКВА.

В день Вашего сешдесятипятилетия прошу Вас, господип Председатель, при
нять сердечные поздравления финляндского народа и мои лично Желаю Вам доброго 
здоровья, бодрости и многих лет успешной деятельности на благо народов Вашей 
великой Родины и укрепления мира между народами всего мира.

Ю К. ПААСИНИВИ, 
Президент Финляндской Республики.

Хельсинки.
4 февраля 1956 г.

Его Превосходительству господину
Маршалу Клименту ВОРОШИЛОВУ

Председателю Президиума Верховного Совета СССР
МОСКВА.

По случаю Вашего семидесятипятилетия прошу Ваше Превосходительство от 
своего имени, а также от имени Австрийской Республики принять наилучшие по
желания здоровья Вам лично и процветания Союзу Советских Социалистических 
Республик.

Федеральный Президент 
Теодор КЕРНЕР.

Вена,
4 февраля 1956 года.

По случаю 75-ой годовщины со дня Вашего рождения шлю Вам. дорогой това
рищ Председатель, от имени Государственного Совета Польской Народной Республи
ки и от меня лично самые горячие пожелания и поздравления.

Польский народ питает к Вам чувства самой сердечной симпатии и признания, 
высоко ценит в Вашем лице непреклонного борца за дело социализма, одного из 
выдающихся руководителей Советского государства и Коммунистической партии Со
ветского Союза, последовательного проводника политики укрепления братства и 
дружбы между Союзом Советских Социалистических Республик и Польской Народ
ной Республикой.

В день 75-ой годовщины со дня Вашего рождения желаю Вам от всего сердца 
доброго здоровья и долгих лет жизни, а также дальнейших крупных успехов в Ва
шем творческом труде на благо советского народа, победоносно строящего коммунизм, 
на благо дела упрочения мира между народами.

Александр ЗАВАДСКИЙ,
Председатель Государственного Совета Польской Народной Республики.

Варшава.

Т ел егр а м м а  П рези ден т а Г ерм ан ской  Д ем о к рат и ч еск ой
Республики

Председателю Президиума Верховного Совета СССР
товарищу Клименту Ефремовичу 

ВОРОШИЛОВУ
МОСКВА, КРЕМЛЬ.

Дорогой товарищ Ворошилов!
Разрешите передать Вам ко дню Вашего семидееятипятилетия мои дружеские 

поздравления и сердечные пожелания Сердечные пожелания я выражаю Вам также 
от имени Германской Демократической Республики, трудящиеся люди которой встре
тили Вас с такой радостью при Вашем посещении. Вы, товарищ Ворошилов, везде 
находили у трудящихся людей открытые сердца потому, что они видели в Вас 
верного ученика и соратника великого и незабываемого Ленина.

Вы, товарищ Ворошилов, прошли в условиях царской России славный, но тя
желый путь рабочего-ревилюционера через все формы классовой борьбы, через 
тюрьмы и ссылки, вплоть до победы пролетариата под руководством Коммунистиче
ской партии в Великой Октябрьской социалистической революции. Когда стало необ
ходимо защищать молодую Советскую республику от ударов белогвардейцев и импе
риалистических интервентов. Вы стали одним из храбрейших организаторов и ру
ководителей Вооруженных Сил государства рабочих и крестьян.

Вместе со Сталиным Вы защрщали марксизм-ленинизм против всех его врагов 
и содействовали созданию условий для победы социализма в Советском Союзе. Испы
танные в политической борьбе и военных сражениях, Вы стали членом Централь
ного Комитета Коммунистической партии Советского Союза, которая для всех нас 
является примером и учителем.

В качестве члена Государственного Комитета Обороны Вы внесли выдающийся 
вклад в дело обороны вашей Советской Родины от коварного нападения со стороны 
германского фашизма с его варварскими методами ведения войны и в освоболгдение 
европейских народов от фашистского гнета.

Именно потому, что Вы знаете войну и ее последствия во всей их тяжести, Вы 
были и остаетесь всегда искренним и самоотверженным борцом за мир и дружбу 
между народами. Рабочие и крестьяне, деятели науки и искусства Германской Де
мократической Республики приветствуют и чествуют Вас —  советского государ
ственного деятеля, который последовательно выступает за укрепление и упрочение 
дружбы между нашими народами и за взаимопонимание между всеми народами.

Я желаю Вам, дорогой товарищ Ворошилов, еще многих и многих лет здоровья 
н энергии на благо народов Советского Союза, на благо мира во всем мире. С этим 
пожеланием и сердечными приветствиями остаюсь Ваш

в. ПИК.
Берлин, Нидершенхаузен,
2 февраля 1956 г.

Председателю Президиума Верховного Совета 
Союза Советских Социалистических Республик

МОСКВА, КРЕМЛЬ.
Председателю Президиума Верховного Совета СССР

товарищу Клименту Ефремовичу 
ВОРОШИЛОВ У

В связи с 75-летием со дня Вашего рождения я от имени Президиума Верхов
ного Народного Собрания Корейской Народно-Демократической Республики и от себя 
лично шлю Вам от всей души горячие поздравления, желаю Вам, верному ученику 
В. И. Ленина, близкому соратнику И. В. Сталина и выдающемуся государственному 
деятелю дальнейших успехов в Вашей благородной деятельности в деле строитель
ства коммунизма, а также желаю доброго здоровья и долгих лет жизни.

Председатель Президиума Верховного 
Народного Собрания КНДР 

КИМ ДУ БОН.
Пхеньян, 3 февраля 1956 г.

Председателю Президиума Верховного Совета СССР
товарищу ВОРОШИЛОВУ 

Клименту Ефремовичу
МОСКВА.

Дорогой Климент Ефремович, позвольте мне передать Вам свой горячий привет 
и сердечные поздравления в день Вашего семидесятипятилетия. Ваша героическая 
жизиь и деятельность служит для нас ярким примером беззаветного служения делу 
народа, образцом верности великим всепобеждающим идеям марксизма-ленинизма. 
Разрешите мне, дорогой Климент Ефремович, от всей души пожелать Вам доброго 
здоровья, долгих лет жизни и дальнейшей плодотворной деятельности на счастье 
великого советского народа, на благо нерушимой советско-монгольской дружбы в 
интересах развития и укрепления мира и дружбы между народами.

Ю ЦЕДЕНБДЛ, 
Премьер-Министр МНР.

Улан-Батор,
3 февраля Т195 6 года.

Многоуважаемому товарищу
..... ВОРОШИЛОВУ

Председателю Президиума Верховного Совета СССР
По случаю 75-летия со дня Вашего рождения разрешите нам от имени вьет

намского народа, правительства Демократической Республики Вьетнам и лично от 
себя передать Вам самое горячее и сердечное приветствие.

Мы искренне желаем Вам здоровья и долгих лет жизни с тем, чтобы Вы 
успешно руководили советским пародом в великом деле строительства коммунизма 
и в борьбе за сохранение мира во веем мире.

ХО ШИ МИН, Президент ДРВ.
ТОН ДЫК ТХАНГ, Председатель Постоянного комитета 

Национального собрания ДРВ.

Его Превосходительству
господину К. Е. ВОРОШИЛОВУ

Председателю Президиума Верховного Совета СССР
МОСКВА.

По случаю Вашего 75-летия прошу Вае, господин Председатель, принять горя
чие поздравления Правительства Финляндии и мои лично. Желаем Вам здоровья и 
дальнейших успехов в Вашей деятельности на благо советского народа и укрепле
ния дружбы между Советским Союзом и Финляндией в интересах международного 
мира.

Урхо КЕККОНЕН, 
Премьер-Министр Финляндии.

г. Хельсинки.

Председателю Президиума Верховного Совета 
Союза Советских Социалистических Республик

товарищу Клименту Ефремовичу 
ВОРОШИЛОВУ

МОСКВА.
Уважаемый Климент Ефремович,
разрешите мне в связи с Вашим 75-летием послать Вам самые сердечные 

поздравления и искренний привет.
Вы, верный ученик Ленина и соратник Сталина, посвятили всю свою жизнь | 

борьбе за победу революционных идей рабочего класса Народы Чехословакии, так 
же как и народы всего мира, с восхищением и глубоким уважением следят за Ва
шей выдающейся работой государственного деятеля, служащей благородному делу 
мира и сотрудничества между народами От всего сердца желаю Вам, дорогой Кли
мент Ефремович, крепкого здоровья и многих творческих сил, чтобы еще долгие годы 
Вы могли заниматься ответственной и плодотворной деятельностью на благо совет
ского народа и всего прогрессивного человечества.

Антонин ЗАПОТОЦКИЙ, 
Президент Чехословацкой Республики.

товарищу К. Е. ВОРОШИЛОВУ
В день 75-летия со дня Вашего рождения разрешите мне, товарищ Председа

тель, от имени венгерского народа, Президиума Венгерской Народной Республики и 
от себя лично передать Вам сердечные, наилучшие пожелания. Венгерский народ 
поздравляет Вас в этот день, дорогой товарищ Ворошилов, как своего любимого 
друга, в искренней благожелательности и бескорыстной помощи которого он убе
дился. В полные испытаний годы после своего освобождения венгерский народ хо
рошо помнит о Ваших неотъемлемых заслугах в деле создания нерушимой дружбы и 
тесного союза, связывающих советский и венгерский народы. Мы твердо убеждены 
в том, что дружба и союз, являющиеся важнейшим залогом свободы, независимости 
и процветания венгерского народа, и в будущем постоянно будут углубляться. 
Выражая чувства венгерского народа, от всего сердца желаю Вам доброго здоровья 
и сил, чтобы еще многие годы трудиться над процветанием Советского Союза, на 
благо его народов, над развитием дружбы и сотрудничества между народами и над 
обеспечением прочного мира.

Председатель Президиума 
Венгерской Народной Республики —  Иштван ДОБИ.

Будапешт, 3 февраля 1956 г.

Отъезд из Моснвы делегации Народного Собрания Народной Peony б лини Болгарии
5 февраля из Москвы в Киев выехала 

находящаяся в Советском Союзе по при
глашению Верховного Совета СССР деле
гация Народного Собрания Народной Рес
публики Болгарии, возглавляемая Предсе
дателем бюро Народного Собрания Ф. Ко- 
зовским. Из Киева делегация отправится 
на родину.

На Внуковском аэродроме, украшенном 
государственными флагами Народной Рес
публики Болгарии и Советского Союза, бол
гарских гостей провожали представители 
трудящихся Москвы, Председатель Совета 
Союза Верховного Совета СССР X. U. Вол
ков, секретарь Президиума Верховного Со
вета СССР Н. М. Пегов. Министры СССР | 
С. Ф. Антонов, П. Я. Антропов, В. П. Зо
тов, А. К. Кортунов, А. И. Костоусов,, 
маршал Советского Союза С. С. Бирюзов, 
секретарь МГЕ КПСС Ч, А, Фурцева, з а - '

меститель секретаря Президиума Верховно-1 
го Совета СССР А. Ф. Горкин, депутаты 
Верховного Совета СССР 10. И. Дудин, 
Л. М. Леонов, К. М Соколов, депутаты 
Верховного Совета РСФСР В. Д. Калашни
ков, И. А. Лукашев, М. Н. Попов, А. Т. 
Рубичев, В. Е. Семичастный, первый за
меститель Министра Иностранных Дел 
СССР В. В. Кузнецов, заместитель Пред-1 
седателя Исполкома Московского Совета 
депутатов трудящихся П. И. Леонов, на
чальник Протокола Президиума Верховно
го Совета СССР Г. И Фомин, ответствен
ные сотрудники Президиума Верховного 
Совета СССР, Министерства Иностранных 
Дел СССР, представители печати.

Среди провожающих были также Чрез- 
вычайный и Полномочный Посол Народ-! 
ной Республики Болгарии в СССР К. Т . ' 
Луканов и сотрудники Посольства.

Перед отлетом глава делегации Ф. Ко- 
зовский выступил перед микрофоном. Он 
сказал:

—  Дорогие товарищи!
Прощаясь с вами, разрешите мне снова 

поблагодарить Верховный Совет Советско
го Союза —  и на этот раз еще больше, 
еще сильнее, чем до сих пор, —  за при
глашение нашей парламентской делегации 
в вашу страну.

Конечно, для делегаций из таких стран, 
как Болгария, Советский Союз является 
давно открытой землей. Болгарский народ 
к тому же одним из первых приветствовал 
Советскую власть еще после первых зал
пов «Авроры» и с тех пор ни на минуту 
не переставал жить радостями и тревога
ми, чувствами и стремлениями советского 
народа. Однако то, что наша делегация 
смогла увидеть своими глазами и непо
средственно почувствовать, трудно выра

зить словами. Можно много говорить и
рассказывать о Советском Союзе, но мы—  
болгарские делегаты —  хотим на проща
ние и особенно сейчас, в эту минуту, под
черкнуть следующее:

Огромную, пламенную привязанность 
советского народа к  миру и его железную, 
ничем непоколебимую решимость и врлю 
безустали и до конца защищать и от
стаивать мир.

Да здравствует Советский Союз —  ве
ликая твердыня мира и прогресса во всем 
мире!

Да здравствует доблестный и талантли
вый советский народ!

Да здравствует дружба и сотрудничест
во между народами!

Да крепнет и пребудет в веках болгаро
советская дружба!

Да здравствует мир во всем мире!
(ТАСС).

Нота Советского Правительства
Правительству США от 4  февраля 1956 года

4 февраля Первый Заместитель Мини
стра иностранных дел СССР А. А. Громы
ко принял Чрезвычайного и Полномочного 
Посла США в СССР г-на Чарльза Е. Бо
лена и вручил ему ноту Советского Пра
вительства по вопросу о запуске амери
канскими военными органами с террито
рии Западной Германии, а также с аме
риканских военно-воздушных баз, распо
ложенных на территории некоторых госу
дарств, граничащих с Советским Союзом, 
шаров в воздушное пространство СССР.

Ниже публикуется текст указанной но
ты:

«Советское Правительство считает 
необходимым заявить Правительству Сое
диненных Штатов Америки следующее.

В течение января этого года в воздуш
ном пространстве Советского Союза вы
ловлено большое количество воздушных 
шаров диаметром до 15 метров с подве
шенной к ним аппаратурой разного рода, 
приспособлениями и другими грузами. 
Указанные шары представляют собой 
баллоны из полиэтилена объемом до 1.600 
куб. метров. Общий вес грузов, подве
шенных к  одному такому шару, достигает 
650 кг.

По данным, имеющимся в распоряже
нии Советского Правительства, запуск 
этих воздушных шаров производится аме
риканскими военными органами с терри
тории Западной Германии, а также с аме
риканских военно-воздушных баз, распо
ложенных на территории некоторых госу
дарств, граничащих с Советским Союзом.

Подвешенная к воздушным шарам ап
паратура включает в себя автоматически 
действующие фотокамеры для аэрофото
съёмок местности, радиопередатчики, ра
диоприемник и др. Обследование вылов
ленных шаров показывает, что как сами 
шары, так и подвешенная к ним аппара
тура, изготовлены в Соединенных Штатах 
Америки. Об этом свидетельствуют, в ча
стности, надписи на различных частях 
аппаратуры и названия американских 
фирм, производящих эти части.

Помимо указанных шаров, американ
ские организации продолжают запуск в 
воздушное пространство Советского Союза 
шаров с грузом, состоящим из враждеб
ных СССР листовок и пропагандистской 
литературы.

Как известно, еще 28 сентября 1955 
года Советское Правительство обратилось 
к Правительству США по вопросу о при
нятии необходимых мер к тому, чтобы 
американские организации прекратили 
запуск с территории Западной Германии 
воздушных шаров с подвешенными к ним 
грузами. Советское Правительство указы

вало, что полеты таких шаров создают 
опасность для самолетов, летающих на 
внутренних линиях Советского Союза, а 
также на международных линиях, прохо
дящих над территориями СССР и ряда 
европейских государств.

Советское Правительство отмечает, что 
Правительство США до сих пор не приня
ло мер к прекращению упомянутых недо
пустимых действии американских органи
заций. По данным, имеющимся в распо
ряжении компетентных советских орга
нов, полеты таких воздушных шаров над 
территорией Советского Союза не только 
не прекратились, но и получили в пос
леднее время более широкие масштабы.

Не трудно понять, какое положение 
сложилось бы, если бы государства, в 
воздушное пространство которых запуска
ются указанные воздушные шары с под
вешенными к ним грузами, стали на тот 
же путь и начали бы запускать соответ
ствующие летательные устройства в на
правлении воздушного пространства тех 
стран, которые несут ответственность за 
упомянутые выше незаконные действия.

Запуск в воздушное пространство 
СССР шаров с указанными выше груза
ми, который осуществляется американ
скими военными органами, представляет 
собой грубое нарушение воздушного про
странства Советского Союза и является 
нарушением общепризнанного принципа 
международного права, согласно которому 
каждое государство имеет полный и ис
ключительный суверенитет в отношений 
воздушного пространства, находящегося 
нал его территорией.

В соответствии с этим принципом су
веренитета государств над их воздушным 
пространством пролет каких бы то ни 
было летательных аппаратов в воздуш
ном пространстве того или иного государ
ства может иметь место только с разре
шения данного государства.

Ввиду вышеизложенного указанные 
действия американских военных органов 
представляют собой нарушение террито
риальной неприкосновенности СССР, про
тиворечат обязательствам, принятым аа 
себя Правительством США по Уставу 
ООН, и несовместимыми с нормальными 
отношениями между государствами.

Советское Правительство заявляет ре
шительный протест и требует от Правив 
тельства США принятия мер к немедлен-' 
ному прекращению указанных недопусти
мых действий американских военных 
органов».

Г-н Чапльз Е. Болен заявил, что он 
немедленно передаст своему Правитель
ству ноту Советского Правительства.

Нота Советского Правительства
Правительству Турции от 4  февраля 1956 года

4 февраля Первый Заместитель Мини
стра иностранных дел СССР А. А. Гро
мыко принял Чрезвычайного и Полномоч
ного Посла Турции в СССР г-на К. Н. Ка- 
вура и вручил ему ноту Советского Пра
вительства по вопросу об использовании 
турецкой территории для запуска воздуш
ных шаров в пределы воздушного прост
ранства Советского Союза.

Ниже публикуется текст указанной но
ты.

«Правительство Союза Советских Со
циалистических Республик считает необ
ходимым заявить Правительству Турции 
следующее.

За последнее время, по сообщению ком
петентных советских органов, через со
ветско-турецкую границу, в районе меж
ду городами Нахичевань и Ереван, на 
территорию и в воздушное пространство 
Советского Союза проникли со стороны 
Турции десятки больших воздушных ша
ров, Достигающих в диаметре до 15 мет
ров и несущих на себе до 300 кг. аппа
ратуры, производящей фотосъёмку мест
ности, а также автоматически действую
щие радиопередатчики и радиоприемники 
и другие грузы. Обследование выловлен
ных и обнаруженных на территории 
СССР шаров показало, что как сами ша
ры, так и подвешенная к ним аппарату
ра, изготовлены в США. Об этом свиде
тельствуют, в частности, надписи на раз
личных частях аппаратуры и названия 
американских фирм, производящих эти 
части.

По заключению компетентных совет
ских авиационных специалистов, подоб
ные шары представляют собой серьезную 
опасность для воздушного транспорта.

Детая в разное время, на разных высотах 
и в разных направлениях, эти шары 
угрожают жизни пассажиров и членов 
экипажа самолетов, совершающих полеты 
на внутренних линиях Советского Союза, 
а также на международных линиях. По 
имеющимся у компетентных советских 
органов данным, указанные шары запу
скаются с территории Турции.

Не трудно понять, какое положение 
сложилось бы. если бы государства, в 
воздушное пространство которых запуска
ются указанные воздушные шары с под
вешенными к ним грузами, стали на тот 
же путь и начали бы запускать соответ
ствующие летательные устройства в на^ 
правлении воздушного пространства тех 
стран, которые несут ответственность за 
упомянутые выше незаконные действия.

Запуск указанных воздушных шаров в 
воздушное пространство Советского СоюА 
за наносит ущерб территориальной не-’ 
прикосновенности и суверенитету СССР и 
является грубым нарушением общепри
знанных принципов международного пра
ва, закрепленных в Уставе ООН. Использо
вание для этого территории Турции не 
может не налагать на Правительство 
Турции ответственность за эти незакон
ные действия.

Правительство Советского Союза ожи
дает от Правительства Турции принятия 
мер к превращению использования турец
кой территории для запуска воздушных 
шаров в пределы воздушного простран
ства Советского Союза».

Г-н К. Н. Кавур заявил, что немедлен
но информирует свое Правительство о 
ноте Советского Правительства.

Н О В О С Т И Т Е Х Н И К И

Новочеркасск. На электровозостроительном заводе имени Буденного 
спроектирован и построен первый магистральный электровоз нового типа 
«ВЛ-23», мощностью 4.300 лошадиных сил, весом 138 тонн. Новый элек
тровоз намного превосходит серийную машину «ВЛ-22м», выпускаемую 
сейчас заводом. Его сила тяги при скорости в 65 — 75 километров в час 
в три — три с половиной раза больше, чем у электровоза «ВЛ-22м», и 
в два с половиной раза больше, чем у паровоза серии «Л».

Нозый электровоз предназначен для вождения грузовых поездов на 
равнинных и горных участках железных дорог со скоростью до 100 кило
метров в час.

"На снимке: новый магистральный электровоз «ВЛ-23».
(Фотохроника ТАСС).
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ШКОЛА ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА ИЗУЧИ И ПРИМЕНИ У СЕБЯ!

СЕГОДНЯ
На свиноводческой ферме 
колхоза имени Ш верника,

Кожевниковского района:

Заканчивается выполнение со
циалистического обязательства, 
взятого в честь XX съезда КПСС— 
сдать государству 660 центнеров 
свинины, по 15 центнеров на каж
дые 100 гектаров пашни. Сдано 
государству уже 630 центнеров 
свинины.

☆  ☆

Зат рат ы  па  производст
во цент нера свинины  состав
ляю т  3 9 0  рублен—на  1 6 6  руб
лей меньше, чем в прошлом 
гоОу.

☆  ☆

За четыре месяца текущего хо
зяйственного года получено по 7, 2 
поросенка на свиноматку.

*  ☆

Как мы боремся за снижение
себестоимости свинины

во
Начато внедрение в производст- 

разовых опоросов свиней.

1 БОЛЬШЕ М ЯСА- 
НИЖЕ СТОИМОСТЬ

Одной из важнейших задач, постав
ленных перед нами, работниками сельско
го хозяйства, в проекте Директив XX 
съезда КПСС по шестому пятилетнему 
цлану развития народного хозяйства 
СССР на 1956— 1960 годы является за
дача дальнейшего снижения себестоимо
сти производства сельскохозяйственной 
продукции. Необходимо резко увеличить 
выход продукции на каждые 100 гекта
ров земельных угодий с минимальными 
затратами труда и средств.

В нашем колхозе себестоимость произ
водства свинины снижается из года в год. 
В 1953— 1954 животноводческом году се
бестоимость одного центнера свинины со
ставляла 1.050 рублей, в 1954— 1955 го
ду —  556 рублей. В нынешнем году, по 
предварительным подсчетам, она составит 
390 рублей.

Снижения себестоимости свинины мы 
добиваемся, прежде всего, благодаря рас
ширению откорма свиней, увеличению 
производства мяса при равных затратах 
на содержание поголовья маток. В 1953—  
1954 году и в 1954— 1955 году мы дер
жали на ферме по 90 свиноматок. Затра
ты на их содержание были, примерно, 
одинаковые.

Однако в 1953— 1954 году мы очень 
мало занимались откормом свиней. Из 
2.210 голов, прошедших в течение года 
через ферму, было откормлено лишь 220. 
Более 1.100 поросят мы продали в возра
сте 1— 2 месяцев. В результате ферма 
дала лишь 320 центнеров мяса, доход от 
нее составил 322.400 рублей.

В 1954— 1955 животноводческом году 
из 2.650 голов, прошедших чеэез ферму, 
1.000 были оставлены на 1955— 19561 
год, 440 голов продано колхозникам о со- j 
«задним колхозам для племенных целей.! 

ато 800 свиней было откормлено до; 
120— 130 килограммов каждая. В резуль
тате было получено 1.056 центнеров сви
нины Себестоимость центнера свинины 
снизилась почти в два раза по сравнению 
с предыдущим годом.

На откорм 800 свиней было израсходо
вано 1.000 центнеров овса, 560 центне
ров ржи, 100 центнеров свеклы, 500 
центнеров капусты, 1.160 центнеров кар
тофеля. Свинаркам, работавшим на откор
ме. начислено 12.384 трудодня. Выдано 
им в порядке дополнительной оплаты 
3.690 килограммов мяса. Если на счет 
откорма отнрстп 60 процентов общих зат
рат на обслуживание фермы (подвозка 
кормов, административные расходы и 
т. л.), то затраты на откорм свиней со
ставили 334.080 рублей. На выращива
ние молодняка и сохранение маток было 
израсходовано 253.770 рублей.

Доход от свинофермы в 1954— 1955 
году составил 905.709 рублей. Из них 
799.569 рублей мы получили за продажу 
800 голов свиней, снятых с откорма.

Год назад некоторые члены правления 
упорно утверждали, что откорм свиней 
вызовет такие расходы, которые сделают 
ферму нерентабельной. Теперь над такими 
людьми колхозники смеюдся. Получилось 
наоборот.

В нынешнем году коллектив нашей 
фермы решил получить 1.500 центнеров 
свинины, по 34 центнера на каждые 100 
гектаров пашни, снизить себестоимость 
центнера свинины на 20 проп°нтов. Эта 
задача успешно выполняется. За 4 меся
ца нынешнего хозяйственного года мы 
произвели 610 црнтнеров свиного мяса. 
Себестоимость центнера свинины состави
ла 390 рублей.

I

2 ,
РАСШИРЯЕМ 
МЯСНОЙ ОТКОРМ

В прошлом году из производимой на 
шей ферме свинины лишь 15 процен- 
в было мясной кондиции. 45 процентов 
янины мы сдавали ветчинной и 40 
оцентов —- сальной кондиций. Откорм 
иней до сальных кондиций значительно 
ерживал продгводство свинины. Семь 
сяцев животные проходили подготови- 
льный период, затем 3— 4 месяца сто
га на откорме. В это время рост их 
ерживался, так как шла осадка сала. 
1 каждый килограмм привеса мы затра

чивали по 5,5 кормо
вых единиц, что значи
тельно удорожало себе
стоимость продукции. Е 
тому же у нас не хва
тало помещений для то
го, чтобы ставить на 
откорм подрастающих 
подсвинков, мы вынуж
дены были продавать 
их.

Мясной откорм дал 
возможность значитель
но повысить пропуск
ную способность сви
нарников. Теперь подго
товительный период для 
свиней длится 3 меся
ца, затем они 2 месяца 
стоят на откорме. После 
того, как вес свиней до
стигнет 90— 100 кило
граммов, мы их забива
ем и ставим на их ме
сто новых животных.

Снижаются и затраты 
кормов. В период мясно
го ,откорма, когда 
свиньи бурно растут, 
на каждый килограмм 
привеса мы затрачиваем 
лишь по 3 кормовых 
единицы. В сутки на 
откормочную голову вы
дается по 2 килограмма 
овсяной муки, 2 кило
грамма картофеля и по

килограмму льняной мякины, —  в пол
тора раза меньше, чем при сальном от
корме.

Мы с огромной радостью прочитали в 
проекте Директив XX съезда КПСС по ше
стому пятилетнему плану указание на 
необходимость использовать преимущества 
мясного и беконного, откорма свиней. Это 
помогло нам убедиться в правильности 
избранного нами пути.

3 КОНВЕЙЕРНЫЙ 
• МЕТОД ОТКОРМА

Второе важнейшее условие успешной 
борьбы за увеличение производства и 
снижение себестоимости свинины на на
шей ферме —  это конвейерный метод 
откорма.

В предыдущие годы у нас применялась 
система одновременного покрытия всех 
маток. Одна случка проводилась в янва
ре— феврале, вторая— в июне —  июле. 
Первый опорос в связи с этим проходил в 
апреле —  мае, второй —  в сентябре —  
октябре. Это было очень неудобно. Прихо
дилось привлекать дополнительно людей 
для ухода за поросятами. Не хватало по
мещений. В свинарниках находилось в 
3 раза больше свиней, чем это было пре
дусмотрено типовым проектом. Некоторые 
поросята болели, погибали. И, самое глав
ное. мы кампанейски, с перебоями давали 
государству мясопродукты. В 1953— 1954 
году, например, в марте было получено 
140 центнеров мяса, в сентябре —  160 
центнеров В течение остальных месяцев 
мы сдали государству лишь 20 центнеров 
мяса.

В прошлом году мы отказались от 
одновременного покрытия большого ко
личества свиноматок. Теперь ежемесяч
но проводится случка 15— 20 свинома
ток, ежемесячно получается большое ко
личество поросят. В октябре, например, 
мы получили 170 поросят от 14 свино
маток, в ноябре от 22 маток —  257 по
росят, в декабре от 14 маток —  151 по
росенка, в январе —  150 поросят от 12 
свиноматок.

Теперь откорм ведется в течение веего 
года. В октябре мы откормили 215 голов, 
в ноябре —  174 головы, в декабре —  
135 голов, в январе —  90 голов. Мясо 
идет государству непрерывно.

Д  РАЗОВЫЕ 
ОПОРОСЫ

Мы сейчас решили ввести разовые опо
росы свинок. 30 свинок в семимесячном 
возрасте были покрыты и поставлены в 
маточное отделение. В апреле каждая из 
них даст приплод. Два месяца матки бу
дут находиться с поросятами, затем мы 
используем их для сального откорма. А 
поросят до конца хозяйственного года вы
растим до 60— 70 килограммов мясной 
кондиции. Разовые опоросы применялись 
у нас е прошлом году в порядке опыта. 
Мы убедилась, что таким путем можно 
добиться очень резкого снижения себе- j 
стоимости мяса. Дело в том, что разовая 
матка в период супоросности не только 
вынашивает поросят, но растет и сама. 
Кормов ей расходуется немногим больше, 
чем при обыкновенном откорме. Себестои
мость поросят, получаемых от разовых 
маток, нримерно, в два раза ниже себе
стоимости поросят, получаемых от основ
ных маток. Кроме того, разовая матка 
после отъема от нее поросят и постанов
ки ее на сальный откорм значительно 
быстрее наращивает сало, чем обычные, 
«зажиревшие» откормочные свиньи.

Г  ЗА 22 ПОРОСЕНКА 
НА СВИНОМАТКУ

7 •
Одной из важных задач является у 

нас борьба за снижение себестоимости 
благодаря высокому выходу поросят на 
каждую свиноматку Наши свинарки из 
года в год улучшают результаты работы 
в этом направлении. В 1951 году было 
получено по 13 поросят на свиноматку, в 
1952 году —  по 15. в 1953 году —  по 
17, в 1954 году —  по 19,3, в 1955 го
ду —  по 20,5 поросенка За 4 месяца 
нынешнего года получено по 7,2 поросен
ка на свиноматку. Можно с уверенностью 
сказать, что наше обязательство получить

нынче по 22 поросенка на свиноматку 
будет выполнено.

Высокий приплод и сохранение поросят 
достигается благодаря хорошему уходу за 
животными, соблюдению основных зоове
теринарных требований.

Матки тщательно готовятся в опоросу. 
В первый период супоросности (2 месяца) 
матке даем в сутки 2 килограмма овсян
ки, 2 килограмма мякины, 2 килограмма 
картофеля, 0,5 килограмма рыбной муки. 
Это составляет 3,8 кормовых единицы и 
216 граммов переваримэго белка. Во вто
рой половине супоросности маток им мя
кины дается только 1 килограмм, зато на 
О",5 килограмма увеличивается количест
во концентратов. Свиноматка в это время

акцию
МТС в роли подрядчика

• .ЧчйЛчР?

А . Звнрбулис.

ежедневно получает 4 кормовых единицы 
и 250 граммов переваримых белков. После 
опороса свиноматке даем 3 килограмма 
концентратов, 3 килограмма картофеля, 
0,5 килограмма рыбной муки, 2 килограм
ма мякины, 3 литра обрата. Это состав
ляет 5,5 кормовых единицы и 490 грам
мов переваримого белка. Рацион изменяет
ся в зависимости от количества поросят 
и от возраста матки. До трехлетнего воз
раста матка растет и сама. Поэтому ее 
рацион выше, чем рацион старых маток. 
Старым маткам, например, даем только 
1,5 литра обрата. Им белков требуется 
меньше. Растущим маткам даем 3 литра 
обрата.

Новорожденных поросят после обработ
ки (удаления «сухих» зубов) сразу подса
живаем к  матке. С первого же кормления • 
каждого поросенка приучаем к  своему 'со
ску. Слабых поросят ставим к передним 
соскам, сильных —  к затним. С первых 
,же дней приучаем свиноматку к  тому, 
чтобы она ложилась попеременно на ле
вый и на правый бок. Подкармливать 
поросят начинаем с 5— 6-днезного возра
ста. В среднем на каждого поросенка рас
ходуется за подсосный период 10 литров 
цельного молока и 10 литров обрата.

Летом мы расходуем лишь 2— 5 литров 
молока на поросенка, так как в этот 
период молока у матки очень много.

С матками поросята находятся до двух 
месяцев. При отъеме они весят по 15— 16 
килограммов. Затем в течение трех меся
цев их готовят к откорму. В первый ме
сяц их рацион состоит из 650 граммов 
концентратов, 300 граммов картофеля и 
3 литров обрата, что составляет 1,2 кор
мовых единицы и 168 граммов перевари-1 
мого белка В последующие два месяца | 
рацион поросят состоит из 1,5 килограм-1 
ма концентратов, 0,5 килограмма карто
феля и 2,5 литра обрата, что составляет , 
2 кормовые единицы и 200 граммов пе- . 
реваримого белка.

Распорядок дня на ферме для всех сви
ней, кроме подсосных маток, одинаковый. 
Кормим их два раза: от 6 до 8 часов ут
ра и от 5 до 7 часов вечера. Подсосных 
свиноматок мы, кроме этого, кормим еще 
раз. в 12 часов дня.

Все корма тщательно приготовляем к 
скармливанию. Картофель и мякину запа-, 
риваем в- кормозапарниках, концентраты 
размалываем и даем в переметанном ви- I 
де е картофелем и мякиной. Поим свиней 
подогретой водой.

Успех дела на нашей ферме решают 
кадры. Люди на ферме подобраны грамот
ные. Восемь свинарок имеют среднее обра
зование, 5 свинарок —  семилетнее. Мно
гие из них имеют большой опыт работы 
на ферме. По 6 лет трудятся свинарками 
Вера Буш, Кристина Абелите, Альвина 
Раппа. С 1952 года работают на фпрме 
Алида Озольс, Зента Якобсоне, Эрна 
Эвайгзне, Катрина Дзенис. Они в совер
шенстве освоили приемы ухода за живот
ными, относятся в своей работе исключи
тельно добросовестно.

Большое значение имеет то, что за фер
мой закреплены постоянные возчики кор
мов, соломы, дров и воды. Перебоев в до
ставке кормов и дров на ферме не бывает.

нехватки дешевых кормов. Откорм ведется 
главным образом за счет зерна. Необходи
мо резво увеличить производство картофе
ля, свеклы, моркови, капусты, построить 
овощехранилище. Правление колхоза н а -, 
метило провести соответствующие меро
приятия. Нужно добиться, чтобы они 
были выполнены.

Работники нашей фермы решили нынче 
своими силами посеять 20 гектаров смеси 
кукурузы, овса и гороха для зеленой под
кормки.

Большим резервом снижения себестои
мости производства свинины является ме
ханизация трудоемких процессов на фер
ме. В прошлом году в двух свинарниках 
были установлены подвесные дороги.

Раньше на вывозке на- 
1 воза у нас ежедневно

_ было занято 2 человека 
и 2 лошади. Годовые 
затраты на вывозку на- 

> воза составляли 15.640 
рублей. Теперь эти за- 

, траты отпадают.
На кухнях двух сви

нарников у нас введено 
паровое отопление. Ба- 

: тареи обогреваются от 
кормозапарников. До 

- введения парового ото
пления мы на топку 
двух печей тратили за 
зиму 360 кубометров 
дров. Затраты на заго
товку дров, на подвозку 
их составляли более 

§' 9 тысяч рублей. А за
траты на приобретение 
батарей и установку их 
составили всего 3.000 
рублей. Эти затраты 
уже окупились.

Необходимо провести 
на ферму водопровод, 
чтобы избавиться от 
непроизводительной тра
ты средств на подвозку 
воды. Эти затраты в 
год составляют более 
25 тысяч рублей.

Нужно в самое бли
жайшее время приобре
сти корморезку. Запари
вая измельченное сено 
и скармливая его 

свиньям, мы сможем значительно сокра
тить расходование зерна, а, следователь
но, —  удешевить откорм свиней.

Колхозники, колхозницы, работники 
МТС и совхозов, специалисты сельского 
хозяйства Воронежской области в своем 
обращении ко всем работникам сельского 
хозяйства нашей Родины призывают раз
вернуть социалистическое соревнование 
за значительное увеличение производства 
мяса, молока и других продуктов сель
ского хозяйства.

Механизировав трудоемкие процессы 
работ на фермах, рационально подбирая 
корма для откорма свиней, шире приме
няя разовый опорос свиней, мы можем, 
почти не увеличивая затрат, в полтора 
раза увеличить производство свинины и 
на 20 процентов снизить ее себестоимость. 
Мы приложим все силы к  тому, чтобы 
выполнить эту задачу.

А. ЗВИРБУЛИС, 
заведующий свиноводческой формой 

колхоза имени Шверника, 
Кожевниковского района.

КОНСУЛЬТАЦИЯ

6 БОЛЬШИЕ
РЕЗЕРВЫ

Для увеличения производства мяса и, 
главное, для снижения его себестоимости 
■делано еще далеко не все.

Борьба за снижение себестоимости у 
нас еще значительно сдерживается из-за

Партия и правительство указывают, 
что в обеспечении крутого подъема сель
ского хозяйства решающая роль принад
лежит машинно-тракторным станциям, 
что о работе МТС следует судить по тому, 
насколько в обслуживаемых ею колхозах 
высока урожайность сельскохозяйствен
ных культур, продуктивность обществен
ного скота и т. д.

Для нашего колхоза, самого отстающего 
в зоне Ключевской МТС, МТС щордолжает 
оставаться подрядчиком, да и то плохим. 
Руководители МТС не заботятся о том, 
чтобы помочь колхозу быстрее выйти из 
отставания.

Для обслуживания колхоза руководите
ли МТС выделили тракторную бригаду, 
состоящую из работников, не имеющих 
достаточного опыта. Вместо 8 человек, ко
торые должны были работать на имею
щихся 4 тракторах, в колхоз прислали 
лишь 6. Четверо из них впервые сели за 
руль трактора.

Естественно, что полевые работы в кол
хозе проводились с низким качеством. Ве
сенний сев 1955 года был проведен с 
большим запозданием, по плохо обработан
ной почве. В результате урожай зерно
вых мы получили низкий.

Совершенно не помогла нам МТС в 
уборке льна— теребили мы его вручную до 
самого снега. После неоднократных наших 
просьб в ноябре в колхоз была прислана 
льномолотилка. Работала она с большими 
перебоями, так как была неисправна, а 
вскоре совсем вышла из строя. Почти 
весь лен нам пришлось обмолотить вруч
ную.

План вспашки зяби в нашем колхозе 
выполнен лишь на 70 процентов. Это и 
неудивительно: тракторы использовались 
крайне непроизводительно, среднесменная 
выработка на трактор не превышала 0,25 
гектара. Крайне низким было качество 
зяблевой вспашки. Однажды мы забрако
вали недобросовестно вспаханный участок, 
однако поддержки в этом вопросе у руко
водителей станции не получили. Вместо 
того, чтобы заставить недобросовестных 
трактористов исправить брак, директор 
МТС тов. Дунаев отозвал их в МТС, где 
поставил на хозяйственные работы. Рабо
тать в колхозе остались 4 тракториста.

Коллектив Ключевской МТС рекомендо
вал меня на работу в колхоз. Руководите
ли станции обещали помочь нашему кол
хозу в строительстве свинарника на 110 
голов, в механизации ферм, в проведении 
важнейших сельскохозяйственных кампа
ний. Однако помощи мы так и не дожда
лись.

По просьбе колхоза МТС выделила 
трактор для подвозки кормов на фермы. 
'Однако работать он не смог, не оказалось 
тракторных саней, хотя двое саней, при
надлежащих колхозу, находятся в МТС.

Давно мы просим МТС помочь нам 
установить на фермы кормозапарники. Но 
тоже безрезультатно.

Руководители Ключевской МТС должны, 
■ наконец, вспомнить о своей ответственно
сти за подъем хозяйства отстающего кол
хоза.

И. КИРЬЯНОВ, 
председатель колхоза имени Шверника, 

Бакчарского района.

Охранять археологические памятники
Минувшим летом наша археологическая 

экспедиция обследовала берега'-рек Ше- 
гарки, Оби, Томи и Яи. В процессе рабо
ты экспедиции выяснилось, что памятни
ки древности в нашей области почти не 
охраняются, несмотря на то, что пред
ставляют огромную ценность для наукц.

Районные и поселковые Советы депу
татов трудящихся, правления колхозов и 
районные отделы народного образования 
не борются с порчей памятников древно
сти.

Например, значительная часть большо
го Иштанского могильника на берегу ре
ки Мингер распахана. Самусьская стоян
ка ранне-железного века снесена бульдо
зером во время земляных работ. Стоянка 
бронзового века на территории одной из 
улиц поселка Самуськи занята под огоро
ды. Около деревни Мазалово, Туган- 
ского района, разрушено древнее кладби
ще, каменные надмогильные плиты уве

зены на постройку. Частично испорчено 
неумелыми раскопками Ингарское городи
ще, расположенное к  северо-западу от 
деревни Мазалово. В местечке Шелуди
вый колок был выпахан бронзовый ко
тел, бронзовая ргомпобразная чаша и брон
зовый топор. Все эти ценные находки по
теряны. Ценнейший памятник Кулайской 
культуры, расположенный в двух кило
метрах к западу от с. Парабель, разру
шен. Расхищены и утеряны антролозоо- 
морфные вещественные памятники.

Областной Совет депутатов трудящихся 
должен обязать районные и поселковые 
Советы организовать охрану археологиче
ских памятников на территории нашей 
области. Случайно обнаруженные археоло
гические находки должны немедленно 
передаваться в музей материальной куль
туры.

Г. ТРУХИН,
начальник археологической экспедиции.

Откройте двери
Магазин «Гастроном» J\ls 1 (г. Томск) 

после ремонта значительно расширен. 
Приток покупателей здесь намного уве
личился. Порою в магазине скапливаются 
сотни покупателей. И весь этот людской 
поток входит и выходит в одну дверь, к 
тому же стесненную тамбуром. Между 
тем, две других двери магазина заведую
щий тов. Пплипченко упорно держит под 
замком.

В некоторые дни трудно бывает войти 
в «Универмаг» —  из четырех дверей 
магазина две закрыты наглухо.

В магазине Ns 46 горпшцеторга от
крыта только одна половинка двери.

Товарищи директора, откройте же, на
конец, двери своих магазинов!

А. КАЗАНСКИЙ.

Разовые опоросы свиней
Проект Директив XX съезда КПСС по 

шестому зятилетнему плану указывает на 
необходимость всемерного развития свино
водства, как отрасли наиболее. скороспе
лого животноводства. Удельный вес сви
нины в общем объеме производства мяса 
намечается довести до 50 процентов.

В передовых хозяйствах страны в це
лях увеличения производства свинины с 
успехом применяются «разовые матки». 
Использование разовых маток —  большой 
резерв повышения продуктивности сви
новодства.

На днях колхозники, колхозницы, работ
ники МТС и совхозов, специалисты сель
ского хозяйства Воронежской области об
ратились ко всем работникам сельского 
хозяйства страны с призывом в более 
короткий срок, чем это определено реше
нием январского Пленума ЦК КПСС, 
значительно увеличить производство про
дуктов сельского хозяйства.

Готовя достойную встречу XX съезду 
КПСС и обсуждая проект Директив по 
шестому пятилетнему плану развития на
родного хозяйства СССР, воронежцы при
няли обязательство в нынешнем году 
удвоить производство, сдачу и продажу 
государству мяса всех видов. Чтобы 
успешно решить эту задачу, решено в 
колхозах области откормить не менее 512 
тысяч свиней вместо 105,4 тыс. в 1955 
году и в совхозах —  177 тысяч свиней 
вместо 82,1 тыс. в прошлом году. Это 
позволит получить свинины на каждые 
100 гектаров пашни в колхозах не менее 
20 центнеров против 6,2 центнера в 1955 
году и в совхозах,—  74 центнера вместо 
34,8 центнера в прошлом году.

«Для того, чтобы получить о и откор
мить такое количество свиней, —  гово
рится в обращении воронежцев, —  мы, 
кроме имеющихся в колхозах 48,5 тыся
чи и в совхозах —  5,6 тысячи основных 
свиноматок, вовлечем в весенние опоросы 
70 тысяч разовых свиноматок и получим 
в первом полугодии то количество поро
сят, которое необходимо для откорма и 
сдачи государству в текущем году. Всего 
в 1956 году колхозы и совхозы области

вовлекут в опоросы более 115 тысяч ра
зовых свиноматок».

Разовые матки —  это свинки, пред
назначенные для откорма. Однако при 
достижении восьмимесячного возраста 
они не реализуются, а пускаются в случ
ку  (желательно в январе— марте меся
цах). Ставятся на откорм они только 
после получения от них одного опороса. 
При использовании разовых маток в хо
зяйстве резко возрастает количество по
лучаемых поросят, что позволяет значи
тельно расширить откорм свиней, произ
водство свинины. Вместе с тем использо
вание разовых маток избавляет колхозы 
от необходимости иметь большое количе
ство основных маток, сокращает потреб
ность в капитальных помещениях и кор
мах. Опыт передовых хозяйств показал, 
что вовлечение молодых свинок в разовые 
опоросы экономически выгодно, себестои
мость поросят, получаемых от разовых 
свиноматок, нримерно, в два раза ниже 
себестоимости поросят, получаемых от ос
новных свиноматок.

В выгодности применения разовых опо
росов молено убедиться, ознакомившись 
с расчетами, произведенными в колхо
зе имени Молотова, Асиновского района.

В 1955 году, имея 60 основных маток, 
колхоз получил 221 центнер свинины, по 
7,6 центнера на калгдые 100 гектаров 
пашни.

Нынче колхозники решили произвести 
360 центнеров свинины, —  по 13 цент
неров на каждые 100 гектаров пашни.

Чтобы выполнить эту задачу, необходи
мо, прежде всего, увеличить выход поро
сят. Как этого достигнуть? Увеличивать 
количество основных маток? Но это доро
го, невыгодно колхозу. Члены сельхозар
тели пошли по другому пути. Из имею
щихся в настоящее время в колхозе 
63 основных маток будет оставлено толь
ко 45. За два опороса от них будет полу
чено около 600 поросят. Одновременно с 
этим будет укомплектована группа разо
вых маток в количестве 42 голов. От них 
будет получено 252 поросенка. Большая 
часть поросят будет получена с марта по 
июль месяц, т. е. в наиболее благо
приятное для выращивания молодняка 
время.

Дополнительное получение поросят в

весенне-летнее время от 42 разовых ма
ток даст возможность колхозу значитель
но увеличить осенне-зимний откорм, 
лучше использовать для этой цели зерно
вые и другие отходы полеводства.

К моменту летних массовых опоросов 
колхоз намечает, не делая особых капи
тальных затрат, оборудовать в летних 
лагерях легкие помещения для супорос
ных и подсосных маток. Вблизи от лагеря 
будет посеяно 15 гектаров горохово-овся
ной смеси (в три срока), 4 гектара ку ку 
рузы, 4 гектара картофеля, клевер. Это 
поможет улучшить кормление свиней, 
удешевит его. Всего в течение года кол
хоз реализует 824 головы свиней.

Возможности для резкого увеличения 
производства свинины путем широкого 
использования разовых маток имеются в 
каждом колхозе -области. Нужно эти воз
можности широко использовать. Начать 
эту работу нужно с выделения хорошо 
развитых свинок, в возрасте от 6 меся
цев, в отдельные группы для получения 
от них разовых опоросов.

Случку нормально развитых свинома
ток нужно произвести не позднее февра
ля, а остальных —  не позднее марта—  
апреля.

Чтобы удешевить производство свини
ны, экономно расходовать концентриро
ванные корма, целесообразно в каждом 
колхозе посеять для пастьбы и подкормки 
свиней кормовые культуры из расчета 
0,7— 0,8 гектара на основную свиномат
ку с приплодом.

В летнее время свиней необходимо со
держать в лагерях, размещенных поблизо
сти от водоемов.

Для повышения материальной заинте
ресованности работников свиноводческих 
ферм в организации мясного откорма сви
ней Министерство сельского хозяйства 
СССР рекомендует применять дополни
тельную оплату труда. Колхозникам, за
нятым на уходе только за разовыми 
матками, рекомендуется выдавать в по
рядке дополнительной оплаты каждого 
четвертого поросенка, выращенного сверх 
пяти поросят в среднем от каждой ра
зовой свиноматки.

А. ПОНОМАРЕВ, 
главный зоотехник, инспектор по 

свиноводству облсельхозуправления.
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Индийская газета об обмене посланиями 
между Н. А. Булганиным и президентом 

Эйзенхауэром
ДЕЛИ, 4 февраля. (ТАСС). Газета «Хин

дустан тайме ивнинг ньюе» публикует под 
крупным заголовком сообщение о новом 
кослании Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. Булганина президенту США 
Эйзенхауэру. Газета подчеркивает, что

Н. А. Булганин повторяет свое предложе
ние о заключении договора о дружбе и 
сотрудничестве между Советским Союзом и 
США и предлагает заключить аналогич
ные договоры с другими странами, в том 
числе с Англией и Францией.

На зимних Олимпийских играх

Печать латиноамериканских стран о послании 
Н. А. Булганина президенту Эйзенхауэру

МОНТЕВИДЕО, 4 февраля. (ТАСС). 
Уругвайские газеты «Ла Маньяна», «Эль 
Диа», «Ла трибуна популар» на видных 
местах нод крупными заголовками опубли
ковали сообщения о новом послании 
Председателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина президенту США Эйзен
хауэру. Газета «Ла Маньяна» на первой 
странице крупными буквами пишет: «Бул
ганин повторил свое предложение. Он на
правил новое письмо Эйзенхауэру. Россия

предлагает заключение соглашений с дру
гими странами».

Чилийская газета «Эль Сигло» пишет, 
что послание Н. А. Булганина «является 
новым ценным вкладом Советского Союза 
в укрепление мира... Советские предложе
ния выражают страстное желание челове
чества. Мировая общественность с удов
летворением встретила это новое советское 
усилие, направленное на ослабление меж
дународной напряженности».

Трудящиеся ГДР выполнили первый 
пятилетний план

БЕРЛИН, 4 февраля. (ТАСС). Опублико
вано сообщение Государственного цент
рального статистического управления ГДР 
о выполнении первого пятилетнего плана 
республики —  1951— 1955 гг.

Первый пятилетний план развития на
родной экономики и культуры Германской 
Демократической Республики, говорится в 
сообщении, завершен успешно. Пятилет
ний план выпуска валовой промышлен
ной продукции выполнен. По сравнению с 
1936 годом производство продукции воз
росло более чем в два раза. Значительно 
возросло за пятилетие производство това
ров массового потребления.

В сообщении отмечается также, что в 
результате временного снижения темпов 
развития тяжелой промышленности не

были достигнуты ранее намеченные пла
новые цели по добыче и производству не
которых важных видов продукции, в ча
стности брикета, железной руды, сырой 
стали, стального проката, каустической 
соды и др.

В первой пятилетке, подчеркивается в 
сообщении, был построен ряд мощных ме
таллургических предприятий —  таких, 
как металлургический комбинат имени 
И. В. Сталина в Сталинштадте, металлур
гическое предприятие «Вест» в Кальбе.

Большого подъема в годы первой пяти
летки добилось сельское хозяйство респуб
лики, валовая продукция которого увели
чилась по сравнению с 1950 годом на 44 
проц.

ЕОРТИНА Д’АМПЕЦЦО, 4 февраля. 
(Спец. корр. ТАСС). Вчера вечером со
стоялись соревнования по парному фигур
ному катанию. Золотые Олимпийские ме
дали завоевали австрийские спортсмены 
Э. Шварц и К. Оппельт. На втором месте 
Ф. Дэфо и Н. Боуден (Канада), на тре
тьем— Марианна и Ласло Надь (Венгрия).

Сегодня утром третьим и четвертым 
заездами закончились соревнования по 
бобслею на четырехместных санях. Обла
дателем золотых медалей стала первая 
команда Швейцарии. На второе место вы
шла вторая команда Италии, на третье—  
первая команда США.

В центре внимания многочисленных 
зрителей сегодня была лыжная эстафета 
4X 10  км. среди мужчин, которой за
вершились соревнования по лыжным гон
кам. Команда Советского Союза выступа
ла в составе: Ф. Терентьев, П. Колчин, 
Н. Аникин и В. Кузин. Основным сопер
ником советских лыжников была команда 
Финляндии, в которой выступали: А. Кн
уру, И. Кортелайнен, А. Виитанен и 
В. Хакулинен.

Ф. Терентьев сразу после старта за
хватил лидерство и начал быстро уходить 
от своих противников. Пройдя все 10 км. 
в высоком темпе, он заканчивает первый 
этап с хорошим временем —  33 мин. 
25 сек. Прошло более полутора минут, 
прежде чем свой этап закончил А. Киуру 
(34 мин. 56 сек.). Еще через 17 сек. 
третьим финишировал представитель 
команды Норвегии.

На втором этапе П. Колчин шел в еще 
более высоком темпе, чем Ф. Терентьев. 
Он показал на этом этапе лучший резулы 
тат —  33 мин. 5 сек. 0. Кортелайнен 
прошел этап лишь за .34 мин. 20 сек. 
Общее время команды СССР после двух 
этапов было 1 час 6 мин. 30 сек., а 
команды Финляндии —  1 час 9 мин. 16 
сек. Тем самым советская команда выиг
рывала у команды Финляндии 2 мин. 46 
сек. На третьем месте шла команда Шве
ции со временем 1 час. 10 мин. 1 сек.

Заявление секретариата Всемирной 
федерации профсоюзов

ВЕНА, 5 февраля (ТАСС). В связи с 
решением Министерства внутренних дел 
Австрии о запрещении деятельности Все
мирной федерации профсоюзов на террито
рии Австрии, секретариат ВФП опублико
вал заявление, в котором, в частности, го
ворится:

Секретариат ВФП самым решительным 
образом протестует против этого решения 
и подчеркивает, что министр австрийско
го правительства хочет необоснованно 
присвоить себе право осуществлять конт
роль над конгрессами ВФП и порядком об
разования его руководящих органов —  
Исполнительного комитета и Генерального 
совета,,

Речь идет о неслыханном вмешатель
стве правительства во внутренние дела 
рабочей и профсоюзной организации, ка
ковой является ВФП.

Секретариат подчеркивает далее, что 
министр внутренних дел Австрии обосно
вывает свое решение тем, что ВФП вы
ступает в Организации Объединенных На
ций в защиту колониальных народов. 
ВФП, говорится в заявлении, всегда от
крыто выступала за право народов на са
моопределение. Она всегда и при каждом 
случае клеймила насилие колонизаторов, 
кто бы его ни сов"ршал. Это делала она 
и е Организации Объединенных Наций, с 
которой Всемирная федерация профсоюзов 
сотрудничает уже в течение десяти лет,

полностью соблюдая ее принципы и Ус
тав.

Всемирная федерация профсоюзов не мо
жет допустить, чтобы ее нормальная и за
конная деятельность в Организации Объ
единенных Наций рассматривалась как 
незаконная. В целях обеспечения дальней
шей деятельности ВФП секретариат в бли
жайшее время проведет совещание членов 
Исполнительного комитета для обсуждения 
создавшегося положения.

Секретариат просит профсоюзные орга
низации временно направлять всю коррес
понденцию на имя председателя ВФП 
Джузеппе ди Витторио —  генерального 
секретарш Всеобщей итальянской конфеде
рации труда по адресу: 25 Корсо д’Ита
лия, Рим.

Секретариат заявляет, что Всемирная 
федерация профсоюзов ни на минуту не 
остановит своей борьбы в защиту интере
сов трудящихся всех стран и что она и 
впредь будет поддерживать братские свя
зи с австрийскими рабочими и служащи
ми всех направлений.

Никто не в силах сковать деятельность 
организации, насчитывающей 85 миллио
нов членов, организации, которая осуще- ' 
ствляет солидарность трудящихся капита
листических, социалистических и коло
ниальных стран.

Всемирная федерация профсоюзов про- | 
должает бороться за мир, свободу и луч 
шую жизнь трудящихся всего мира.

На третьем этапе финн А. Виитанен 
предпринимает попытку догнать советско
го лыжника Н. Аникина. Но ему удается 
сократить разрыв лишь на 49 сек. 
Н. Аникин прошел 10 км. за 34 мин. 23 
сек., а А. Виитанен— за 33 мин. 34 сек. 
Общее время команды Советского Союза 
составляло после трех этапов —  1 чае 
40 мин. 53 сек., команды Финляндии —
1 час 42 мин. 50 сек. Команда Советско
го Союза шла впереди на 1 мин. 57 сек. 
Результат команды Швеции —  1 чае 
43 мин. 58 сек.

, На последнем этапе соперником В. Ку
зина был один из сильнейших финских 
лыжников В. Хакулинен. Попытки по
следнего решить эстафету в пользу 
команды Финляндии остались безуспеш
ными. Первым на «снежном стадионе» по
является В. Кузин. Под аплодисменты 
зрителей он финиширует со временем
2 часа 15 мин. 30 сек. В. Хакулинен за
кончил дистанцию лишь через 1 мин.
1 сек. после советского спортсмена. Об
щий результат команды Финляндии —
2 часа 16 мин. 31 сек. Третьей фини
шировала команда Швеции со временем 
2 часа 17 мин. 42 сек.

Таким образом, советские лыжники 
Ф. Терентьев, П. Колчин, Н. Аникин и 
В. Кузин стали обладателями золотых 
Олимпийских медалей в эстафете 
4X 10  км. Спортсмены Финляндии завое
вали серебряные медали, спортсмены 
Швеции —  бронзовые.

На четвертое место вышла команда 
Норвегии —  2 часа 21 мин. 16 сек., на 
пятое —  команда Италии —  2 часа 23 
мин. 28 сек., на шестое— команда Фран
ции —  2 часа 24 мин. 6 сек.

КОРТИНА Д’АМПЕЦЦО, 4 февраля. 
(ТАСС). Вчера вечером состоялась встреча 
по хоккею с шайбой между командами 
СССР и США. Советские хоккеисты одер
жали победу со счетом 4:0.

Зрители обсуждают кинофильм 
„Педагогическая поэма44

В воскресенье, в г. Томске, в межсоюз
ном клубе состоялась конференция зри
телей по новому художественному фильму 
«Педагогическая поэма». На конферен
цию, которая была организована кино
театром имени М. Горького. Куйбышев
ским райкомом ВЛКСМ и советом межсо
юзного клуба, пришли сотни рабочих про
мышленных предприятий Куйбышевского 
района, представители промартелей, учи
теля школ и преподаватели средних спе
циальных учебных заведений.

Преподаватель педагогического училища 
Н. Окладникова сделала доклад о жизни и 
творчестве выдающегося советского педа
гога А. С. Макаренко.

Был просмотрен кинофильм «Педагоги
ческая поэма».

В обсуждении фильма приняли участие 
преподаватель школы № 9 Ю. Кузьмина, 
преподаватель библиотечного техникума 
3. Пантюхина, бывший воспитанник дет
ского дома, работник томской пристани 
Г. Полыгалов, секретарь комсомольской 
организации горпромторга Н. Татаурова, 
член комитета ВЛКСМ пристани С. Тихо
нов.

С большим интересом прослушали уча
стники конференции выступление дирек
тора школы № 6 В. А. Тюнина, лично 
знающего одного из героев «Педагогиче
ской поэмы» Семена Карабанова (в жизни 
С. Калабалин), который работает сейчас 
директором детского дома под Киевом.

□  □  □ ---------------------------

С П О Р Т

Соревнования физкультурников лесотехникумов
2 февраля в г. Томске начались сорев

нования физкультурников лесотехникумов 
Сибири’ и Дальнего Востока по лыжному 
и конькобежному спорту на первенство 
центрального совета спортобщества «Крас
ная звезда».

В этот день проходили соревнования по 
смешанной лыжной эстафете, в которой 
лучшего результата добилась команда 
тюменского лесотехникума. Две дистанции 
для девушек по 3 километра и две ди
станции для юношей по 10 километров 
пройдены за 1 час 47 минут 10 секунд. 
На втором месте лыжники томского лесо
техникума, на третьем — читинские лыж
ники.

Среди девушек на дистанции в 5 кило
метров лучшее время 27 минут 11 секунд 
показала А. Иванова (г. Чита).

Общекомандное первое место по лыжно
му спорту заняли учащиеся тюменского 
лесотехникума. На втором месте —  томи
чи, на третьем —  читинцы.

Личное первенство в малом многоборье 
по конькам завоевал иркутянин Э. Шин- 
корук, набравший лучшее количество оч
ков.

Среди девушек малое многоборье выиг
рала В. Сергеева (г. Иркутск). у

Иркутский лесотехникум вышел победи
телем по конькобежному спорту. На вто
ром п третьем местах —  учащиеся тю
менского и томского лесотехникумов.

В комплексном зачете соревнований на л 
первенство центрального совета спортоб-

ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫЙ УСПЕХ СОВЕТСКИХ ХОККЕИСТОВ
ЕОРТИНА Д’АМПЕЦЦО, 5 февраля.; звание чемпиона зимней олимпиады, чем- 

(Спец. корр. ТАСС). На седьмых зимних пиона мира п Европы. Каждый ее игрок 
олимпийских играх сборная хоккейная награждается тремя золотыми медалями, 
команда СССР добилась замечательного На второе место вышла команда США, на 
успеха. Она выиграла все финальные третье —  Канады, 
встречи, набрав 10 очков из 10 возмож- I Иностранные спортивные обозреватели, 
ных. У нее самое лучшее соотношение за- участники турнира и зрители —  все да- 
брошенных и пропущенных шайб —  ют самую высокую оценку игре сборной 
25:5. Сборная команда СССР завоевала команды СССР.

3 февраля состоялись лыжные гонки на
10 километров для юношей и на 3 кило- | щества «Красная звезда» по лыжному и 

7Т i метра для девушек. Учащийся томского конькобежному спорту по зоне Сибири и
5 ? ' Г А  ; пРошел я -  Дальнего Востока ш ш в  фИ к № „ , м г ао.п „  ’ 11 г, ' и и рстанцию за 37 минут 42 секунды. Это . Т1П. , „ „ „ ГПГП

3.0 в пользу команды Советского Союза. БЬ1ше нормы 2-го спортивного разряда.
Второе место занял И. Нохрин (г. Тю
мень) и третье —  В. Кузнецов (г. Чита).

У девушек на дистанции 3 километра

ЗакрЫтие VII зимних Олимпийских игр
КОРТИНА Д’АМПЕЦЦО, 6 февраля. 

(Спец. корр. ТАСС). Вчера утром в по
следний день зимней олимпиады состоя
лись соревнования по прыжкам с трам
плина. Успешно 'Выступили финские прЫ- 
гуны. занявшие два первых места. Побе-

Вечером 5 февраля на «ледяном ста
дионе» в Кортина д’Ампеццо состоялась 
церемония закрытия VII зимних Олимпий
ских игр.

На лед стадиона выходят знаменосцы 
стран -г -  участниц олимпиады.

Президент международного. Олимпийско- 
дителем соревновании и обладателем золо-1 го комитета Брендедж, сопровождаемый 
ТОЙ Олимпиискои медали стал А. Хювяри- плениГентом итальянского поганияяпипн-
нен. На второе место вышел А. Каллакор- президентом итальянского организацион

ного олимпийского комитета и мэром горо-

Прибытие в 'И н д и ю  группы 
советских медицинских 

деятелей

ДЕЛИ, 5 февраля. (ТАСС). Как сооб
щает газета «Фри пресс джорнэл», в Ин
дию прибыла группа советских медицин
ских работников, которые посетят раз
личные районы Индии и встретятся с ин
дийскими врачами и специалистами все
мирной организации здравоохранения, ра
ботающими в Индии.

Ирригационное 
строительство в Тибете

ПЕКИН, 6 февраля. (ТАСС). Как пере
дает агентство Синьхуа, недавно в окре
стностях города Лхасы началось строи
тельство дамбы на реке Лхасе.

Строительство ведется по решению Го
сударственного совета, чтобы избавить 
район Лхасы от угрозы наводнений. Пола
гают, что основные работы будут закон
чены до периода повышения уровня во
ды в реке в этом году.

тх „ о uwi w ujiumiixijtioxvui и пил т ы  а п маншч х иии-
пи. Бронзовую «’.даль завоевал немецкий да Кортина д’ Ампеццо, приближается к 
спортсмен 1. гласе. j подножию олимпийского светильника. Он

VII зимние Олимпийские игры закончи-' объявляет об окончании VII зимних Олим- 
лись. Они завершились крупным успехом иийских игр... Медленно опускается белое 
советских спортсменов. Ими завоевано 26 олимпийское знамя с пятью переплетен- 
золотых медалей чемпионов олимпиады, 22 ными кольцами... Гаснет олимпийский 
золотые медали чемпионов мира и 17 зо- огонь.
лотых медалей чемпионов Европы. Кроме I V II зимние Олимпийские игры, внес- 
того, за призовые места советским спорт- шие ценный вклад в дело укрепления 
сменам вручено 5 серебряных и 6 бронзо- ' дружбы спортсменов многих стран мира, 
вых медалей. ( окончены.

лесотехникума. Затем идут 
томский и иркутский лесотехникумы.

Команды-победительницы награждены 
памятным вымпелом и грамотами цент- 

победила учащаяся тюменского лесотехни- | ральн0го совета спортобщества «Красная 
кума Ы. Гордеева со временем 14 минут ,7
26 секунд. На втором месте Р. Саенко звезда>>’ Учас™ ИЕаЫл занявшим призовые 

на третьем —  Т. Трофимова места Б личном первенстве, вручены цену
I ные подарки и грамоты. V

(г. Чита) 
(г. Томск).

□  □ □ -

Письмо в редакцию
Уважаемый товарищ редактор! Разре

шите через Вашу газету выразить сер
дечную благодарность всем организа
циям и друзьям, поздравившим меня

по случаю присвоения мне почетного 
звания заслуженного врача РСФСР.

В. РУБИНШТЕЙН.
п  □  □ -----------------------------------

ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 7 февраля ожидается неболь
шая облачность без осадков, по крайним 
юго-западным районам слабый снег, ве
тер переменных направлений, 3—7 мет- 
ро« в секунду, температура воздуха

20°—25°. по юго-западным районам — 
18°—23°.

8 — 9 февраля — малооблачно, без 
осадков, ветер слабый, температура воз
духа ночью 30°—35°, днем—25°—30° 
мороза.

-□  □  С -

Извещения
9 февраля, в 7 часов вечера, в биб

лиотеке Томского горкома КПСС (Ко
оперативный переулок, 5) с самостоя
тельно изучающими политэкономию со-

7 февраля, в 7 часов 30 минут вече
ра, в областном лектории состоится лек-

циализма состоится семинарское занятие , ц ИЯ н а  те М у  «Идеи и образы творчества 
по теме: «Товарное производство, закон j „  А  тт Г
стоимости и деньги при социализме». ! Федина». Читает кандидат филоло- 
Руководитель семинара И. М. Шапорен- гических наук С. Н. Астафьева. После 
ко. [ лекции — кинофильм.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.
Еяааииьни

Софья Кондакова— чемпионка мира 1956 года 
по скоростному бегу на коньках

БУРЛЕНГЕ, 6 февраля. (Спец. корр.
ТАСС). 4 февраля на катке Еварнсведен в 
районе Бурленге были торжественно под
няты флаги семи стран —  участниц ро
зыгрыша первенства мира по скоростному 
бегу на коньках среди женщин на 1956 
год.

После парада участников начались за
беги на ,500 метров. Три первых места на 
этой дистанции заняли советские спорт
сменки. Лучшее время показала Софья 
Кондакова —  47,9 секунды. Второе место 
заняла Вера Постникова и третье —  Та
мара Рылова.

В забегах на 1.500 метров первое ме
сто вновь заняла Софья Кондакова. Ее ре
зультат —  2 минуты 38,0 секунды. На 
второе место вышла советская спортсмен
ка Нина Ясашина. На третьем месте —  
прошлогодняя чемпионка мира Римма Ж у
кова.

В результате первого дня соревнований 
по сумме очков на первое место вышла 
Софья Кондакова, на второе —  Вера По
стникова.

5 ф°враля был дан старт на дистан
цию 1.000 метров. Римма Жукова пока
зала на этой дистанции результат 1 ми
нута 40,6 секунды и Тамара Рылова —  
1 минута 41,8 секунды.

Наибольший интерес привлекла к  себе 
десятая пара, в которой вместе с Ярмилой 
Кениговой (Чехословакия) бежала - Софья 
Кондакова. Советская спортсменка блестя

ще прошла дистанцию и показала лучшее 
время —  1 мин. 40,2 сек. Ей вручается 
третья золотая медаль за победу на треть
ей дистанции подряд Серебряной медалью 
награждается Римма Жукова, бронзовой—  
Тамара Рылова.

Таким образом, по условиям соревнова
ний, Софья Кондакова, ставшая облада
тельницей трех золотых медалей за побе
ды на трех дистанциях, независимо от ре
зультатов забега на последней дистан
ции —  3.000 метров, завоевала звание 
абсолютной чемпионки мира по скоростно
му бегу на коньках 1956 года.

В забегах на дистанцию 3.000 метров 
все пять первых мест завоевали советские 
спортсменки: Римма Жукова. Вера Постни
кова, Тамара Рылова, Нина Ясашина и 

| Софья Кондакова.
| После этого были объявлены общие ито
ги соревнований. На первое место по сум
ме очков по четырем дистанциям вышла 
советская спортсменка Софья Кондакова,

I набравшая 207,484 очка. На втором ме- 
| сте Римма Жукова, на третьем —  Тамара 
j Рылова, на четвертом —  Нина Ясашина, 

на пятом —  Лидия Селихова.
Чемпионка мира Софья Кондакова увен

чивается лавровым венком и получает зо
лотую медаль.

Серебряная и бронзовая медали были 
вручены Римме Жуковой и Тамаре Ры
ловой. I

Т Е А Т Р

Томский областной драматический театр 
имена В. П. Чкалова.

7 февраля — «В сиреневом саду».
8 февраля — «Иван Рыбаков».
9 февраля — «Домик на окраине». 
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 7 фев
раля — новая цветная кинокомедия 
«Гость с Кубани». Сеансы: 9, 10-35,
12-10, 1-45, 3-20, 4-55, 6-30, 8-05,
9-40, 11-15.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал — «Гость с Кубани». Сеансы: 
9-20, 10-55, 12-30, 2-05, 3-40, 5-15,
6-50, 8-25, 10, 11-20. Малый зал — 
«Идол». Сеансы: 10, 11-40, 1-35, 3-15, 
4-55, 7-15, 9, 10-40.

Т O M C K A G  С Т У Д И И

Вторник, 7 февраля.
19.00 Передача «В новой пятилет

ке». (Рассказ о перспективах разви
тия томского манометрового завода). 
1 9 .3 0 . Новый художественный фильм 
«Салтанат». 2 1 .1 0 . Иностранная кино
хроника.

Артель «Обувщик» во всех бытовых 
мастерских производит ремонт валяной, 
резиновой и кожаной обуви. Артель 
имеет в наличии кожаную подметку и 
пимную стельку. Срок изготовления — 
два-три дня.

Граждане! Во избежание задержки в 
исполнении заказов заблаговременно 
сдавайте в ремонт кожаную обувь.

Правление.
3— 3

Томская артель «Текстильщик» при
нимает заказы от организаций и колхо
зов области на изготовление льняной ве
ревки из материала заказчика.

Обращаться г Томск, проспект име
ни Фрунзе, 9 7 , телефон 4 9 -35 . 5—4

Артели «Комбинат» требуются: раз
норабочие, матросы, помощники штур
вальных, механики.

Обращаться: г. Томск, улица Сверл 
лова, 9.

Томский государственный университет имени В. В. Куйбышева объяв
ляет, что 17 февраля 1956 года, в 7 часов вечера, в аудитории №  144 
главного корпуса, гп заседании ученого совета геолого-географиче
ского факультета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата геолого минералогических наук 
преподавателем Прокопьевского горного техникума ПЕЛЬДЯКОВЫМ И. С. 
на тему: «Петрография и качество балахонских углей южных районов 
Кузбасса».

Официальные оппоненты: профессор доктор В. А. Хахлов и доцент 
А. А. Ларищев.

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке Томского 
университета (проспект имени Тимирязева, 3).

ТРУДЯЩИЕСЯ 
ГОРОДА И ДЕРЕВНИ!

Собирайте и сдавайте 
металлический Л  О М !

Металлолом является ценнейшим 
сырьем для металлургии. Металледом 
сдавайте уполномоченным „Глав- 
вторчермета*, .Главвторсырья", заго
товителям сельпо и промкооперации.

'  - Г У . :
■« J

Артели имени Стаханова требуются 
на постоянную работу: механик, знако
мый с деревообрабатывающими стан
ками, электрик, нормировщик, бондари, 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 111, телефон 39-90.

Артели «Краснодеревец» требуются: 
дежурный электромонтер, столяры, ко- 
новозчики.

Здесь же принимается в ремонт 
всевозможная мебель.

Обращаться: г. Томск, улица Дальне- 
Ключевская, 16. 2—2

Томскоmv асфальтовому заводу гор- 
комхоза требуются на постоянную и 
временную работу: разнорабочие, груз
чики на автомашины, опытный дизе
лист на стационарную установку.

Обращаться: г. Томск, улица Ново- 
Киевская. 46-а.
__________________________________ 5—5

Томскому заводу режущих инстру
ментов срочно требуются на постоянную 
работу: инженеры и техники-конструк
торы, уборщицы, дворники. V,

Обращаться: г. Томск, улица Учеб
ная, 37 .

2— 1

Томской базе «Главтёкстильторг» 
требуется квалифицированный товаро
вед по текстильным товарам.

Обращаться, г. Томск, Набережная
2—2 реки У шайки, 18. 2— 2

Томскому горхлебторгу требуются на 
постоянную работу грузчики на автома
шины.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 14 , отдел кадров. 2—1

Гр-ка Гайдук Анастасия Ивановна, 
проживающая в г. Томске, улица Твер
ская, 92 , кв. 1, возбуждает дело о раз
воде с гр-ном Гайдуком Иваном Макси
мовичем, проживающим в Новосибир
ской области, Чулымский район, с. Ужа- 
ниха.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1 участка Кировского рай
она г. Томска.

Гр-н Карташов Николай Иванович, 
проживающий в г. Томске, улица Нахи
мова, кирпичный завод №  17, барак 2, 
кв. 16, возбуждает дело о разводе с 
гр-кой Карташовой Верой Павловной, 
проживающей в г. Томске, кирпичный 
завод № 17 , барак 4, кв. 17.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Кировского 
района г. Томска.

Гр-н Ширяев Владимир Владимиро
вич, проживающий в г. Томске, улица 
Татарская, 5, кв. 3, возбуждает дело о 
разводе с гр-кой Ширяевой Антониной 
Ивановной, проживающей в г. Томске, 
улица Татарская, 5, кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Куйбышев
ского района г. Томска. ______
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